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El alcalde de Alcalá de Henares, Javier Rodríguez Palacios, presentó junto al segundo
teniente de alcalde y concejal de Urbanismo y Proyectos, Alberto Blázquez, y la quinta
teniente de alcalde y concejala de Desarrollo Económico y Empleo, Teresa Obiol, el
balance de situación de los desarrollos urbanísticos de la ciudad y del impulso del
Empleo a través de la promoción de suelo productivo. 
Javier Rodríguez Palacios destacó que “hemos impulsado un total de 566.335 metros
cuadrados de suelo productivo desde 2019, que han posibilitado la creación de 8.713
nuevos empleos directos en Alcalá de Henares en estos últimos cuatro años. Gracias
al trabajo realizado durante estos últimos años -sostuvo- hemos reducido la tasa de
desempleo de Alcalá de Henares en más de un 42%, una muestra más de la confianza
del sector empresarial en el municipio”. 
El segundo teniente de alcalde y concejal de Urbanismo y Proyectos, Alberto Blázquez,
puntualizó que “en el año 2019 se construyeron 90.534 metros cuadrados de suelo
productivo y generaron 1.393 nuevos empleos directos; en el año 2020 se
construyeron 149.639 metros cuadrados y se generaron 2.302 nuevos puestos de
trabajo; en el año 2021, y a consecuencia de la pandemia, las cifras bajaron hasta
los 49.824 metros cuadrados construidos y los 767 nuevos empleos; en el año 2022
estas cifras volvieron a cotas normalizadas, sinónimo de la rápida recuperación del
tejido económico empresarial de Alcalá de Henares, con 133.653 metros cuadrados
de suelo productivo y 2.056 nuevos puestos de trabajo; y actualmente se encuentran
en tramitación la habilitación de 142.685 metros cuadrados de suelo productivo y se
posibilitará la generación de 2.195 empleos directos”. 
Asimismo, en los próximos años, y gracias a las diferentes modificaciones urbanísticas
impulsadas desde el equipo de Gobierno municipal, se van a movilizar cerca de 2
millones de metros cuadrados de suelo productivo en Alcalá de Henares, que
posibilitarán la creación de más de 9.000 empleos directos a corto y medio plazo. 
En un primer escenario se habilitarán los primeros suelos productivos que posibilitará
la generación de 5.781 empleos directos y casi 6.000 empleos indirectos en un plazo
de 1-2 años, mientras que en un segundo escenario, con un plazo medio de 5-7 años,
se posibilitará la generación de 3.500 nuevos empleos directos y otros 4.000 indirectos.
En este segundo escenario, se contemplan la modificación puntual de los sectores 109,
110 y 111, por un lado, y la modificación puntual del Plan General de Ordenación
Urbana para el sector 119-La Condesa, por otro. Alberto Blázquez aseguró que “las

singulares características del tejido industrial consolidado y el escaso suelo ya previsto
para su posible transformación no permiten atender la fuerte demanda de suelo
actual”. Además, Blázquez aseveró que “estas modificaciones puntuales del PGOU
son necesarias ante el bloqueo existente con el AVANCE presentado a la Comunidad
de Madrid, que lleva esperando el informe de impacto territorial desde septiembre
de 2020 cuando el plazo establecido es de seis meses para emitir dicho informe”.
Por su parte, la quinta teniente de alcalde y concejala de Desarrollo Económico y
Empleo, Teresa Obiol, destacó que “a los 8.778 alcalaínos que han encontrado Empleo
en estos últimos años, que supone un descenso del desempleo del 42%, se suman los
más de 2.000 nuevos puestos que vaticinan las previsiones para este nuevo año 2023
y los más de 9.000 nuevos empleos que estimamos se generarán en los próximos
años gracias al trabajo desarrollado en el ámbito urbanístico y del empleo”.
Asimismo, Obiol aseguró que “hemos puesto el Servicio de Empleo a disposición de
la ciudadanía, y la estrategia ha surtido efecto. Desde 2019 hemos incrementado en
un 45% las ofertas de empleo y vacantes gestionadas desde este servicio municipal,
pasando de las 586 a las 905 a finales del año 2022”. 

El alcalde de Alcalá de Henares mostró su sorpresa ante
las declaraciones en sede parlamentaria de la consejera
de Medio Ambiente y Vivienda de la Comunidad de
Madrid, Paloma Martín, en relación con el estado de las
licencias para la construcción de las viviendas del Plan
VIVE en el municipio complutense. 
Rodríguez Palacios lamentó que “la consejera Paloma
Martín acuse al Ayuntamiento de Alcalá de Henares de
mantener bloqueada la concesión de licencias para la
construcción de viviendas públicas en alquiler en una de
las cinco parcelas disponibles en Alcalá de Henares. Me
preocupa más la torpeza que la maldad en este sentido
y la mala información que maneja la consejera Paloma
Martín, porque se han concedido las preceptivas
licencias en cuatro de las cinco parcelas en el menor
tiempo posible (alguna de ellas en sólo 4 meses) y si aún
no se ha concedido la licencia para la quinta parcela es
a consecuencia de la presentación de un proyecto, por
parte de la empresa, que alude a la normativa de otro
municipio alejado de Alcalá de Henares y se han
solicitado los pertinentes requerimientos para su
subsanación hasta en cuatro ocasiones”. 
“En total -prosiguió el alcalde- ya hay 580 viviendas que
pueden desarrollarse cuando las empresas privadas
quieran promover su construcción, y solo queda una con

posibilidad de hacer 156 viviendas y que podrán llevarse
a cabo cuando la empresa subsane los errores
detectados en el proyecto presentado”. 
Javier Rodríguez Palacios aseguró estar “convencido de
que la portavoz, diputada y candidata del PP de Alcalá
ha pedido ayuda porque está preocupada por sus malos
resultados y encuestas electorales, y empuja a cometer
errores de bulto a sus superiores. Ya lo hizo con la
presidenta Isabel Díaz Ayuso cuando vino a visitarnos el
8 de febrero de 2023, y le dijo que no había problemas
con la residencia Francisco de Vitoria, y ahora tiene que
atender a familiares y empieza a recular abriendo la
puerta a la rescisión del contrato de la alimentación tal

y como llevamos solicitando desde el Ayuntamiento hace
meses”. 
Asimismo, Rodríguez Palacios recordó que “ya en junio
de 2022 solicitamos a la propia consejera de Medio
Ambiente y Vivienda, Paloma Martín, que invirtiera los
3,4 millones de euros que ha recibido la Comunidad de
Madrid tras la liquidación del Consorcio Urbanístico
Espartales Norte en la ciudad: por ejemplo, en un Colegio
Público en la parcela que hemos cedido gratuitamente
a la Comunidad de Madrid”. 
El primer edil complutense destacó también que “desde
el Ayuntamiento continuamos trabajando para construir
cerca de 600 viviendas públicas en alquiler, que serán
destinadas a jóvenes de Alcalá de Henares” y solicitó que
“las viviendas del Plan VIVE sigan el mismo curso y
tengan preferencia los vecinos de Alcalá de Henares, que
tal y como están planteadas por el Gobierno regional
tendrán que competir con miles de madrileños para
obtener una de las viviendas públicas de la Comunidad
de Madrid que serán gestionadas por empresas
privadas”.  Por último, Javier Rodríguez Palacios recordó
que “tanto el Partido Popular como Izquierda Unida
votaron en contra de las modificaciones urbanísticas que
van a promover las cerca de 600 viviendas públicas del
Ayuntamiento de Alcalá de Henares”. 

AlcAlá REduJO En un 42% lA TAsA dE dEsEmPlEO gRAciAs A lA gEnERAción

dE 566.335 mETROs cuAdRAdOs dE suElO PROducTivO dEsdE 2019

El AyunTAmiEnTO dE AlcAlá dE HEnAREs AfiRmó HABER TRAmiTAdO 
TOdAs lAs licEnciAs quE cumPlEn cOn lA lEgAlidAd vigEnTE

Ante las acusaciones del Gobierno regional de paralización de la concesión de una licencia para la construcción de viviendas públicas del Plan VIVE

Javier Rodríguez Palacios, presentó junto Alberto Blázquez y Teresa Obiol, el balance de situación de los

desarrollos urbanísticos de la ciudad y del impulso del Empleo a través de la promoción de suelo productivo. 

Javier Rodríguez Palacios, alcalde de Alcalá de Henares
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El Ayuntamiento de Alcalá de Henares acometió una segunda fase
de mejora del parque de Juan de Austria, después de que fuese
remodelado completamente en el anterior mandato, en respuesta
a las necesidades y peticiones efectuadas por los ciudadanos y con
el fin de seguir promoviendo este parque como un encuentro de
espacio vecinal. 
El alcalde de Alcalá de Henares, Javier Rodríguez Palacios; el
vicealcalde, Miguel Ángel Lezcano; el concejal de Medio Ambiente,
Enrique Nogués, y el concejal de Juventud e Infancia, Alberto
González, visitaron las nuevas instalaciones.  
El Parque Juan de Austria abarca una extensión de 20.000 metros
cuadrados, lo que supone 1,5 veces el tamaño de la Plaza de
Cervantes, y cuenta con un total de 4.700 metros cuadrados de
parque y jardín, zona deportiva, zona de juego infantil, Skatepark,
área canina y una gran plaza central para la celebración de la
tradicional Hoguera de San Juan.  
El alcalde de Alcalá de Henares, Javier Rodríguez Palacios, recordó
que hace cinco años este parque era “un erial, un descampado, un
lugar oscuro donde la gente prácticamente no se acercaba, o
pasaba corriendo”, y el Ayuntamiento construyó este parque. En
una primera fase se hizo que fuese “un lugar de encuentro de
familias, de todo el vecindario”. 
fuEnTEs PARA El vERAnO “Ahora, en esta segunda fase, queremos proteger aún
más toda la zona de juegos infantiles y poner en funcionamiento la fuente que en
verano van a dar muchas alegrías, sobre todo a los más pequeños”, señaló el alcalde.
En definitiva, continuó, “queremos avanzar en un parque que es referencia del barrio,
un lugar de encuentro que queremos que esté a la altura de Alcalá de Henares, una

ciudad con pasado, con historia, pero que mira hacia el futuro”.  
Por su parte, el vicealcalde, Miguel Ángel Lezcano, afirmó que es una alegría “ver este
parque tan bonito como el que ha quedado, que ha dado vida al barrio y era tan
necesario, sobre todo cuando los que lo conocíamos de antes sabemos de la
problemática que suponía para el propio entorno”.  
Las mejoras, que han supuesto una inversión de 470.436 euros, han consistido en la
ampliación de las zonas estanciales al final de la calle Lugo y en las zonas adyacentes a
las zonas de juego, el incremento de los parterres y plantación de nuevos arbustos. Se
han instalado pérgolas y nuevos bancos que formen espacios que propicien el

encuentro de los vecinos y vecinas y se ha reforzado el área de estancias con más meses
de picnic, dentro de la zona vallada.  Asimismo, se ha llevado a cabo la señalización y
separación efectiva de zonas de tránsito peatonal y el circuito de skate y pumptrack, la
zona de la fuente y la hoguera para favorecer su uso que, debido a la pandemia,
también se ha visto limitado en los últimos dos años.  
ZOnA dE BABy dEPORTE  Gracias a las obras, el parque dispone de una zona de Baby
Deporte, con pistas deportivas para los más pequeños que sirvan para fomentar un
ocio saludable y recreativo entre los niños y niñas del barrio. Además, se ha instalado
un nuevo vallado general de la zona este, destinada a los juegos infantiles y de mayores,
con el objetivo de favorecer un uso adecuado y evitar su vandalización.  
Los trabajos en el parque de Juan de Austria se enmarcan en las obras del plan 'Alcalá
Verde y Sostenible' que el Ayuntamiento de Alcalá de Henares ha llevado a cabo entre
2022 y 2023. Este plan cuenta con un presupuesto de 7 millones de euros a cargo de
las arcas municipales y supone la renovación y mejora de once parques, plazas y
espacios públicos distribuidos por toda la ciudad.  

El AyunTAmiEnTO dE AlcAlá AcOmETió OBRAs dE mEJORA En El 
PARquE JuAn dE AusTRiA, quE cOnTARá cOn unA nuEvA fuEnTE 

El alcalde, el vicealcalde, el concejal de medio Ambiente, y el concejal de Juventud e infancia, visitaron las nuevas instalaciones.  

los trabajos en el parque de Juan de Austria se enmarcan en las obras del plan 'Alcalá verde y sostenible'

El parque dispone de una zona de Baby deporte con pistas deportivas para los más pequeños
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En abril comenzarán las obras de reforma y transformación de la estación de
tren de Alcalá de Henares. Esta inversión se enmarca en el Plan de Mejora de
los servicios de Cercanías Madrid, puesto en marcha por Adif y el Ministerio de
Transportes, Movilidad y Agenda Urbana. 
El alcalde de Alcalá de Henares, Javier Rodríguez Palacios, afirmó que “de los
centenares de intervenciones que podía realizar Adif para modernizar
estaciones, hemos conseguido que se invierta en la reforma de la de Alcalá de
Henares. Es la mejor muestra de que es importante dialogar y trabajar porque
las cosas nunca vienen regaladas, sino que son fruto de un esfuerzo y del
trabajo en equipo”. “La inversión de 13,3 millones de euros en la estación,
además de los previstos para la instalación de pantallas acústicas en la zona
central de Alcalá de Henares, podría haberse realizado en cualquier otro
municipio de España y, sin embargo, se hace aquí”, destacó el primer edil. 
Por otra parte, Rodríguez Palacios recordó que “cualquier dilación en estos
meses habría provocado no llegar a tiempo con la licitación y habría supuesto
perder los fondos europeos que financian esta obra. Por ello era fundamental

una tramitación rápida sobre un proyecto largamente trabajado, ya que la
relación con Adif es fluida y estamos colaborando para más proyectos
relacionados con la ciudad que en breve podrán ser anunciados”. 
Por último, el primer edil afirmó que “considero que el Gobierno regional de
la Comunidad de Madrid debería reactivar el plan de aparcamientos
disuasorios Aparca-t, al que se habían comprometido desde la anterior
legislatura, y construir los dos aparcamientos prometidos tanto en la estación
de La Garena como a la estación central”. 
El Ayuntamiento trabaja para que, de manera simultánea a la ejecución de la
obra, se diseñen las mejoras en el acceso desde el norte, y sobre las pasarelas
adyacentes, obras que formarán parte de una siguiente fase, para lo que es
imprescindible conocer los planes del Gobierno regional respecto del actual
aparcamiento en superficie situado al norte de la estación central. 
Por su parte, el vicealcalde de Alcalá de Henares, Miguel Ángel Lezcano, destacó
“la importancia de que los fondos europeos estén llegando a nuestra ciudad,
que los ciudadanos y ciudadanas de Alcalá estén disfrutando de mejoras y
reformas gracias al trabajo que desde el Ayuntamiento estamos acometiendo
para la captación de todas aquellas subvenciones y líneas de actuación
posibles”. 
Lezcano recordó que “la reforma de la estación central de Alcalá es una
reivindicación histórica de vecinos, vecinas y visitantes. Conseguir que la
estación sea al fin totalmente accesible será un gran hito, que además hará
aún más fácil y atractiva la visita de turistas a nuestra ciudad. Se trata de un
paso más en un proceso impulsado por la colaboración entre instituciones”. 
Las obras se han adjudicado en un importe de 13.339.842,93€, y tienen un plazo
de ejecución de 20 meses. Se trata de una actuación que cuenta con
financiación europea a través del Plan de Recuperación, Transformación y
Resiliencia.  Además de la reforma de la estación de tren de Alcalá, Adif va a
invertir más de 29 millones de euros para la mejora de la protección acústica
en varios puntos de la Comunidad de Madrid, entre ellos Alcalá de Henares, con
el objetivo de minimizar el ruido generado por el paso de los trenes de las
diferentes líneas de Cercanías. El proyecto se encuentra en licitación y se
sufragará con fondos europeos.

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares abrió el parque de Garena Sur que cuenta con una
nueva zona verde y estancial en la que se han instalado juegos infantiles accesibles,
mobiliario urbano, iluminación, fuentes, papeleras, así como zonas de sombra, para que
los vecinos y vecinas de la ciudad, incluidos aquellos que tienen movilidad reducida,
puedan disfrutar de este nuevo espacio de encuentro.
El alcalde de Alcalá de Henares, Javier Rodríguez Palacios; el concejal de Medio Ambiente,
Enrique Nogués; y el concejal de Deporte, Julián Cubilla, visitaron este parque en el que
el Ayuntamiento de la ciudad ha invertido 658.848 euros y cuyos trabajos se han llevado
a cabo durante un periodo de cuatro meses.  Rodríguez Palacios dijo que se trata de “un
espacio que, sin duda, va a ser disfrutado por los vecinos y las vecinas de la Garena” y
añadió que cuenta con lo más novedoso en materia de juegos infantiles, con una visión
inclusiva, para que las personas con un cierto grado de discapacidad también lo puedan
utilizar en la línea de que los parques y las zonas verdes sean el corazón de cada uno de
los barrios de la ciudad de Alcalá”. El nuevo parque se ubica en la parcela de la calle
Fernando Lázaro Carreter, al margen sur de la estación de RENFE de La Garena, y está
estructurada en diferentes áreas según su
funcionalidad. Así, dispone de una zona
estancial con mesa para picnic accesible
para personas en silla de ruedas y con
movilidad reducida, fuente y bancos
inclusivos, velas de sombra y carteles
informativos adaptados para personas con
discapacidad visual.
ZOnA dE PumP TRucK El parque de
Garena Sur también cuenta con una zona
verde en la que se han plantado ochenta y
cuatro unidades de diferentes especies
arbóreas y arbustivas que han sido
seleccionadas siguiendo criterios técnicos,
en base a su adaptación al suelo y la
climatología de la zona, y una zona de pump
track en la que se ha construido un circuito de juego para recorrer con monopatín o
bicicleta. El parque cuenta con una zona juegos infantiles de arena para los más pequeños
y un área de juegos infantiles de integración, exploración y desafío dirigida a los más
mayores. Una tirolina de 20 metros, juegos de balancín, carrusel inclusivo, juego de
montaña inclusiva con un túnel metálico circular y dos bajadas de tobogán metálicas, una
barra de deslizamiento doble y dos zonas de presas de escalada, forman parte de esta
zona.  Este proyecto se completará con una nueva zona deportiva y recreativa al norte de
la parcela en la que se ubicará esta zona verde estancial y recreativa. El Ayuntamiento ya
está en conversaciones con los vecinos y vecinas de Garena Sur con el objetivo de impulsar
el mejor proyecto posible para el disfrute de todos ellos y continuar con la estrategia de
fomento del deporte al aire libre en todos los barrios.
El concejal de Medio Ambiente, Enrique Nogués, celebró la apertura de un nuevo espacio
en la ciudad que servirá como lugar de encuentro vecinal y recordó que este nuevo parque
está incluido dentro del plan 'Alcalá Verde y Sostenible' que, con un presupuesto de 7
millones de euros, ha permitido crear once parques, plazas y espacios públicos
distribuidos por toda la ciudad. 
Nogués también expresó su agradecimiento a la asociación de vecinos de la Garena Sur
por su colaboración en la creación de este proyecto.Finalmente, el concejal de Deporte,
Julián Cubilla, celebró la instalación de velas de sombra en el parque que permitirá
disfrutar de este parque también en periodo estival, una de las peticiones más
demandadas por los vecinos y las vecinas de la zona.

En ABRil cOmiEnZAn lAs OBRAs dE 
REmOdElAción inTEgRAl dE lA EsTAción 

dE TREn dE AlcAlá dE HEnAREs 

El AyunTAmiEnTO dE AlcAlá dE HEnAREs ABRió 

El PARquE dE gAREnA suR En El quE sE HAn insTAlAdO

JuEgOs infAnTilEs, fuEnTEs y ZOnAs dE sOmBRA 

con un presupuesto de más de 13,3 millones de euros, sufragados a través del 

Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR), las obras durarán 20 meses

El alcalde, el concejal de medio Ambiente, y el concejal de deporte dde Alcalá de Henares
visitaron el parque en el que el Ayuntamiento de la ciudad ha invertido 658.848 euros

El Ayuntamiento pidió a la comunidad de madrid que explique sus planes respecto al actual aparcamiento 

en superficie en el norte de la estación, y que ponga en marcha el tan anunciado Plan Aparca-t. 
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El alcalde de Alcalá de Henares, Javier Rodríguez Palacios, y los concejales Blanca
Ibarra y Enrique Nogués visitaron el Paseo de Pastrana, cuyas obras han finalizado
recientemente
La actuación ha reformado por completo este Paseo, que divide los Distritos I y
II de Alcalá de Henares, convirtiéndolo en un itinerario accesible con pasos de
peatones adaptados, nuevas zonas estanciales accesibles, y jardineras corridas
en las que se han unido los ejemplares arbóreos instalando nuevos. También se
han instalado nuevos elementos de mobiliario, completado los espacios libres
del paseo, y nuevas luminarias de tecnología LED, que han sido reubicadas.
El alcalde complutense afirmó que “la reforma integral del Paseo de Pastrana,
muy reclamada por los vecinos y vecinas y aprobada en el Pleno municipal del
Ayuntamiento, ha servido para favorecer la movilidad, hacer de esta calle un
entorno totalmente accesible y permeable para las personas. En definitiva,
hemos acercado aún más los Distritos I y II”.

“Seguiremos trabajando para mejorar los barrios de Alcalá de Henares, para
crear itinerarios accesibles y amables y para favorecer la movilidad peatonal”,
manifestó Rodríguez Palacios.
Rodríguez Palacios recordó que “gracias a los fondos europeos, en este caso del
programa FEDER, hemos conseguido la renovación integral de una zona tan
importante como es el Paseo de Pastrana. Una nueva obra útil, un proyecto de
ciudad que continúa, y que está llegando a todos los barrios de Alcalá de
Henares gracias a este equipo de Gobierno”.
El concejal de Medio Ambiente, Enrique Nogués, destacó “el resultado de las
obras, que han renovado por completo el Paseo de Pastrana: una de las vías
principales de salida y entrada a Alcalá en dirección norte-sur y comunica la
M300 con la Puerta del Vado, uno de los puntos de acceso al centro histórico
desde el Distrito II”.
Se ha eliminado el giro directo que existía hacia el Paseo de las Moreras creando
dos nuevas conexiones peatonales: con la calle peatonal Montaubán y con una
acera ampliada a la altura del número 5 de la Plaza Puerta del Vado, que es la

trayectoria natural que hacen los peatones para cruzar por esta zona. Al eliminar
el giro mencionado, se ha conseguido ampliar el espacio dedicado al peatón
creando dos zonas estanciales nuevas, que ahora cuentan con nuevo mobiliario,
iluminación y jardinería.También se han acometido otras actuaciones en el enlace
del paseo de Pastrana con las calles Empecinado y Paseo de los Curas, con el
objetivo de mejorar la accesibilidad, la movilidad, la seguridad y la conexión
peatonal con el centro histórico de la ciudad, facilitando así el acceso desde los
distritos periféricos al centro de la ciudad a las personas con dificultades de
movilidad. Las obras han supuesto una inversión de 548.648,94€ (IVA incluido),
financiadas al 50% a través del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER)
en el marco del Programa Operativo Plurirregional de España 2014-2020, y en
un 50% mediante préstamo para inversiones 2021.

ABiERTO nuEvAmEnTE Al TRánsiTO PEATOnAl 
El PAsEO dE PAsTRAnA TRAs su REmOdElAción 

la actuación ha convertido al Paseo de Pastrana en un importante eje peatonal accesible  que mejora notablemente la comunicación entre los distritos i y ii

También se han acometido otras actuaciones en el enlace del paseo de Pastrana con las calles

se ha eliminado el giro directo que existía hacia el Paseo de las moreras creando dos nuevas

El alcalde de Alcalá de Henares, Javier Rodríguez Palacios, y los concejales Blanca ibarra y Enrique nogués
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El alcalde de Alcalá de Henares, Javier Rodríguez Palacios, presentó junto al
vicealcalde, Miguel Ángel Lezcano, y el segundo teniente de alcalde, Alberto
Blázquez, un nuevo proyecto orientado a la mejora de la conexión peatonal entre
los diferentes barrios. En esta ocasión, entre los barrios de La Garena y el nuevo
desarrollo urbanístico de la GAL, una infraestructura que se encuentra actualmente
en fase de redacción de proyecto. 
Actualmente, ambos barrios se encuentran separados por el trazado ferroviario, y
la conexión peatonal y rodada se realiza exclusivamente a través de dos puntos: la
avenida Carlos III, a través de un paso subterráneo, y el Camino del Cementerio, a

través de un paso elevado.  La distancia entre los dos pasos existentes de la avenida
Carlos III y el Camino del Cementerio es de 1 kilómetro y 680 metros, lo que dificulta
la conexión entre ambas zonas de la ciudad. 
El alcalde Javier Rodríguez Palacios destacó que “este nuevo puente sobre la vía
férrea y el arroyo Camarmilla facilitará una mejor conexión de los barrios de La
Garena y la GAL. Gracias a este puente -prosiguió- que contará con unas
dimensiones de 5 metros de anchura y 588 metros de largo, los vecinos y vecinas
de La Garena contarán con un acceso peatonal y ciclista al espacio deportivo y
recreativo de la GAL, así como un itinerario cercano, accesible, agradable y seguro
hacia el Casco Histórico. Por su parte -añadió- los vecinos del barrio de la GAL y el
Jardín de Cervantes podrán acceder caminando o en bici al barrio de La Garena,
facilitando así el acceso a las infraestructuras educativas existentes en la zona”.
Rodríguez Palacios aseguró que “esta gran inversión de futuro estoy convencido que
tendrá encaje en un proyecto europeo de movilidad, en línea con los proyectos que
hemos impulsado en el marco de los fondos europeos en el presente mandato”. 
El vicealcalde Miguel Ángel Lezcano continuó en la línea de los fondos europeos, y
explicó que “vamos a seguir trabajando para atraer financiación de la Unión

Europea a la ciudad, como hemos venido desarrollando estos últimos meses dentro
del proyecto de Agenda Urbana de la ciudad que ya nos ha permitido captar un
total de 42 millones de euros de fondos europeos”. 
El segundo teniente de alcalde y concejal de Urbanismo, Proyectos y Movilidad,
Alberto Blázquez, explicó que “se trata de una gran infraestructura que contará con
todos los criterios de accesibilidad y seguridad. Una actuación que cuenta con una
longitud total de 588 metros, correspondientes a 179 metros de terraplén en el
acceso sur, donde se genera una nueva zona estancial junto al Camino de las
Callejuelas; 98 metros de una rampa de acceso sur; 53 metros de paso sobre la vía
férrea 157 metros de rampa de acceso norte; y 103 más de terraplén de acceso
norte al nuevo puente”. Además, Blázquez destacó que “el proyecto llevará
asociado el acondicionamiento de la zona verde situada al sur de la línea de
ferrocarril, y la integración con la zona urbana ya existente”. En la presentación
también estuvieron presentes las tenientes de alcalde Diana Díaz del Pozo y Teresa
Obiol, y los concejales Enrique Nogués y Blanca Ibarra. 

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares está instalando más de 500 bancos en la
ciudad, dentro del tercer contrato para el suministro e instalación de equipamiento
urbano para zonas estanciales y ejes peatonales en la ciudad que comienza ahora y
supondrá una inversión total de 320.000 euros, procedentes de fondos municipales,
que también permitirán la sustitución de otros elementos de equipamiento urbano. 
Estas actuaciones se suman a las dos anteriores, llevadas a cabo en 2020, por un
importe de 165.000 euros, y en 2021, por importe de 200.000 euros, que
permitieron la mejora de la zona estancial de las calles Ajalvir, San Vidal, Lope de
Figueroa con Juan de Soto, la  avenida de Daganzo, el entorno de la plaza de la
Constitución, Ronda Fiscal con paseo de las Moreras, calle Miguel de Moncada y
entorno del Centro de salud Juan de Austria, entre otros. Asimismo, estas acciones
permitieron la reposición de papeleras, elementos de protección de la vía como
vallas o pilonas y la sustitución de fuentes en diferentes puntos de la ciudad. 
Con este tercer contrato, el Ayuntamiento de Alcalá de Henares continúa con el
objetivo de mejora de los espacios públicos y de la accesibilidad de estos. El periodo
de ejecución será de cuatro meses. 

El AyunTAmiEnTO dE AlcAlá AvAnZA En lA REdAcción 
dEl PROyEcTO PARA lA cREAción dE un PuEnTE PEATOnAl 
y ciclisTA quE uniRá lOs BARRiOs dE lA gAREnA y lA gAl

gracias a esta nueva infraestructura se posibilitará un trayecto seguro, accesible y cercano entre ambos

barrios, y también un paso más en la estrategia para acercar los barrios al casco Histórico complutense

El AyunTAmiEnTO dE AlcAlá dE HEnAREs
insTAlA más dE 500 BAncOs En lA ciudAd

El segundo teniente de alcalde y concejal de urbanismo, Proyectos y movilidad explicó que se trata

de una gran infraestructura que contará con todos los criterios de accesibilidad y seguridad

El alcalde de Alcalá de Henares, Javier Rodríguez Palacios, destacó que este nuevo puente sobre la

vía férrea y el arroyo camarmilla facilitará una mejor conexión de los barrios de la garena y la gAl



El Ayuntamiento de Alcalá de Henares habilitará una zona para ciclistas y
peatones en la Isla de los García, así como una pasarela sobre el río Henares, con
el fin de responder a la demanda vecinal y a la necesidad de dotar de paso
peatonal desde la ciudad hacia el polígono Estela II, aislado entre la M300 y el
río Henares. El coste de este proyecto es de 1.734.780,87 euros.  
El alcalde de Alcalá de Henares, Javier Rodríguez Palacios; el concejal de Medio
Ambiente, Enrique Nogués; el concejal de Urbanismo y Proyectos, Alberto
Blázquez; la concejala de Empleo y Desarrollo Económico, Teresa Obiol; y la
concejala de Salud, Blanca Ibarra, presentaron este proyecto que responde al
objetivo del Gobierno municipal de apoyar la transición a una economía baja en
carbono en todos los sectores, entre ellos la movilidad sostenible. 

Nogués dijo que se trata de un proyecto histórico en el que llevan trabajando
varios años y que consta de dos fases: la habilitación de zonas de tráfico ciclista
y peatonal en el perímetro de la Isla de los García (cómo se va a llegar desde el
barrio de la Rinconada hacia la pasarela de Los Cerros) y la segunda parte es la
pasarela al polígono Estela II conocido como Centro de Artesanía.  
El concejal de Medio Ambiente explicó que la Comunidad de Madrid es
conocedora de este proyecto y de la necesidad de adoptar las medidas necesarias
para dotar de un paso peatonal que conecte la ciudad con el polígono Estela II
“con el fin de que se elimine el gran riesgo que supone para la ciudadanía el
acceso a este polígono”.  En este sentido, recordó que actualmente el acceso es
a través de un arcén pequeño en la carretera M-300, una carretera cuya
competencia es de la Comunidad de Madrid, que no cuenta con las medidas
correspondientes de seguridad. “Queremos que este acceso no sea el más
utilizado y el más frecuente, sino que haya un acceso peatonal en unas
condiciones dignas”, aseveró.   En cuanto a la pasarela, precisó que será peatonal
y ciclista, de entre cuatro y seis metros de ancho en función de la zona, y que
deberá contar con los parabienes de todas las administraciones. Nogués
puntualizó que en el año 2021 se redactó el proyecto y en febrero del pasado
año se empezaron a pedir los diferentes permisos que se necesitan.  En este
momento, según precisó el edil, el área de vías pecuarias de la Comunidad de
Madrid, así como la Confederación Hidrográfica del Tajo, han concedido las
autorizaciones, pero falta la de la Dirección General de Descarbonización y
Transición Energética de la Comunidad de Madrid, necesaria al ser el monte de
Los Cerros zona de especial conservación y de utilidad pública.  
mínimO imPAcTO mEdiOAmBiEnTAl En cuanto a las soluciones planteadas
en el proyecto, se ha optado por aquellas con el mínimo impacto
medioambiental, con caminos que ya existían en la Isla de los García. La pasarela
será de materiales de fibra de vidrio, se ubicará en un vano, sin apoyar ninguna
columna dentro del río Henares, y tampoco se afectará gran arbolado, tan sólo
11 árboles, en su mayoría de pequeño porte.  Además, la pasarela se realizará
en hormigón poroso, lo que facilita el drenaje de las aguas y reduce el peso de

la propia infraestructura, y permitirá que puede ser utilizado a posteriori si en
algún momento se decide eliminar esta pasarela. “Por lo tanto, lo único que
queremos es ejecutar este proyecto cuanto antes para que los vecinos puedan
transitar en condiciones de seguridad”, dijo Nogués. 
REivindicAción vEcinAl, dE sindicATOs y EmPREsARiOs Por su parte, Obiol,
recordó que el Plan Integral de Movilidad Sostenible de Alcalá y las directrices
de la Agenda Urbana recogen a habilitación de las zonas de tráfico ciclista y
peatonalización de acceso a áreas industriales de Alcalá de Henares, incluido el
acceso al polígono Estela II y pidió a las administraciones “que sean ágiles en la
tramitación de este proyecto”.
“Corresponde a una petición vecinal, pero también de los Sindicatos, Gestores
de Polígonos Industriales, Empresarios y Asociaciones Empresariales, que en
diferentes ocasiones han solicita la mejora y rehabilitación de áreas industriales
degradadas y la mejora de la escena urbana en polígonos conurbanos a zonas
a zonas residenciales y la necesidad de habilitación de zonas de tráfico ciclista
y peatonalización de acceso a áreas industriales”, dijo Obiol. 
llAmAmiEnTO A lA cOmunidAd dE mAdRid Finalmente, el alcalde, Javier
Rodríguez Palacios, afirmó ser plenamente consciente de la necesidad de esta
pasarela, “pues la situación de paso hacia el parque de Los Cerros en ese paso
de la M-300 es un punto negro y arriesgado para cruzar” e hizo un llamamiento
al área de Medio Ambiente de la Comunidad de Madrid “para que hable con el
área de Infraestructuras y se pongan de acuerdo en dar vía libre a esta pasarela
peatonal y ciclista”. 
En este sentido, el alcalde insistió en que este proyecto está a la espera de
permisos, “que siempre son complejos, aunque algunos, como el de la
Confederación Hidrográfica del Tajo, que siempre es arduo, ya está conseguido,
y ahora dependemos de la Comunidad de Madrid para que esta pasarela pueda
ser una realidad”. 
Rodríguez Palacios explicó que el Ayuntamiento “ha hecho los deberes y tiene
los fondos asignados”, de forma que la Comunidad de Madrid no tiene que
hacer ninguna aportación económica. “El dinero viene de Alcalá de Henares y
el hecho de que la Comunidad de Madrid lo tenga en una reflexión perpetua
nos causa un grave perjuicio a la ciudad”, lamentó el regidor. 
Asimismo, insistió en que “debería primar el sentido común, que en este caso
indica que queremos ofrecer a los vecinos y vecinas de Alcalá un paseo
agradable por la Isla de los García para, finalmente, atravesar el río Henares
con seguridad en una pasarela peatonal que no es en absoluto agresiva con el
medioambiente, y que así puedan disfrutar del monte de Los Cerros”. 
Finalmente, el alcalde manifestó que entiende la dificultad del proyecto “y no
quiero ver mala voluntad, pero lo cierto es que llevamos meses de retraso
debido a la falta de permisos por parte de la Comunidad de Madrid”. “Por eso
pediría que se desbloquee el expediente, porque no se puede mantener ese
paso elevado sobre una carretera con alta densidad de tráfico y este proyecto
sería bueno para la ciudad y para el medioambiente”, concluyó.  
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El AyunTAmiEnTO HABiliTARá unA ZOnA PARA
ciclisTAs y PEATOnEs En lA islA dE lOs gARcíA 

y unA PAsARElA sOBRE El RíO HEnAREs 

Rodríguez Palacios explicó que el Ayuntamiento tiene los fondos asignados, de forma que la
comunidad de madrid no tiene que hacer ninguna aportación económica

El objetivo es dotar de un paso peatonal desde la ciudad hacia el polígono Estela ii, al que se accede de forma precaria



El alcalde de Alcalá de Henares, Javier Rodríguez Palacios, recibió a la ministra
de Política Territorial y portavoz del Gobierno, Isabel Rodríguez, que realizó una
visita a la Exposición 'Nuria Pompeia. Ayer, hoy y siempre', en la Casa de la
Entrevista, en la ciudad complutense, con motivo del Día del Comic y el Tebeo.
Al acto acudieron también la vicerrectora de Relaciones Institucionales y
Coordinación, de la Universidad de Alcalá, María Sarabia, el director del
Instituto Quevedo del Humor, Juan García Cerrada, Elena Masarah,
investigadora de la Universidad Europea y de tesis en la de Universidad de
Zaragoza, las tenientes de alcalde María Aranguren y Diana Díaz del Pozo, y los
concejales Enrique Nogués, Patricia Sánchez y Carlos García.
Se trata de “Nùria Pompeia. Ayer, hoy y siempre”, una muestra creada por una
de las pioneras del humor gráfico en España, comisariada por Pepe Gálvez y

Raquel Gu y compuesta por viñetas inteligentes, agudas y modernas, tanto por
lo que respecta a la temática como por el aspecto gráfico, retrataron una época,
y hoy en día, continúan reflejando algunos aspectos de la sociedad, en especial
los relacionados con la situación de la mujer.  La exposición recorre la
trayectoria de la autora centrándose en su compromiso social con la época que
vivió, en la innovación gráfica y temática de su obra, en la vigencia de sus
viñetas y en su papel como referente de las autoras que han venido después.

“Nùria Pompeia. Ayer, hoy y siempre” es la primera gran retrospectiva dedicada
a la artista y a su obra en el ámbito español, y reúne un centenar de originales
de la autora, cedidos por la familia de Pompeia y por la Biblioteca de Catalunya.
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cOn mOTivO dEl díA dEl cómic y El TEBEO
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Además, en La Casita, tuvo lugar un recital de poesía
y música a cargo de "La Posada de Hojalata" que
evocó los valores naturales de este espacio
emblemático de la ciudad. Este espectáculo creado
para público familiar fue gratuito y con entrada libre
hasta completar aforo. 
El concejal de Medio Ambiente, Enrique Nogués,
afirmó sentirse muy orgulloso de haber recuperado
para la ciudadanía “un espacio inutilizado que ahora
sirve de lugar de encuentro para niños y niñas, que
aprenden cómo cuidar el medio ambiente llevando
a cabo talleres que les enseñan a ser más sostenibles
y eficientes en su día a día”.  
La remodelación y adecuación de “La Casita del
Parque O’Donnell’ supuso un importante trabajo de
adaptación de la antigua nave de instalaciones del
parque en un magnifica sala multifuncional, con el
acondicionamiento de los accesos desde el parque y
la habilitación de una zona exterior que permitió la
realización de un importante número de actividades
de gran éxito, además de la puesta en valor del
histórico Parque O’Donnell. 
Además ya se encuentra disponible la información
con toda la programación de La Casita del O´Donnell
de los meses de abril y mayo. 

El Salón de Plenos del Ayuntamiento de Alcalá de
Henares acogió la Sesión Extraordinaria de Pleno que
contenía un único punto, la concesión y el acto de entrega
de la Medalla de Plata de la Ciudad al CEIP Antonio de
Nebrija, con motivo del 50 aniversario de su creación. La
medalla fue concedida por unanimidad de todos los
grupos de la Corporación Municipal. El alcalde, Javier
Rodríguez Palacios, presidió la sesión y agradeció la labor
de este centro docente, que recibió su nombre del
insigne gramático que impartió clases en la Universidad
Cisneriana. Durante las cinco décadas de vida, los
profesores de este centro han sabido adaptarse a los

cambios, siempre con el objetivo final de formar a
personas, a ciudadanos, a vecinos y vecinas de esta
ciudad, y ahora la ciudad os reconoce esta labor con la
entrega de esta medalla.  El CEIP Antonio de Nebrija
cumple, por tanto, los méritos que se establecen en el
Reglamento de Honores y Distinciones para ser
merecedor de la Medalla de Plata de la Ciudad, que ha
recogido su director, Raúl Susmozas. El Ayuntamiento de
Alcalá cuenta desde 1986 con su propio Reglamento de
Honores y Distinciones, que en su art. 22 establece que
la referida distinción podrá concederse a “personalidades
y entidades que por sus obras, actividades, o servicios

en favor de la ciudad se hayan destacado notoriamente,
haciéndose merecedoras de modo manifiesto del
reconocimiento del Ayuntamiento y de la población de
Alcalá de Henares”. A lo largo del presente mandato se
ha concedido esta distinción también al Grupo de Teatro
Independiente Alcalaíno (T.I.A.).
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lA cAsiTA dEl O´dOnnEll
cElEBRó su i AnivERsARiO

cOn PROgRAmAción EsPEciAl  

El cEiP AnTOniO dE nEBRiJA, fuE REcOnOcidO cOn 

lA mEdAllA dE PlATA dE lA ciudAd En su 50 AnivERsARiO 

la información de la programación de la casita del O´donnell 

de los meses de abril y mayo ya se encuentra disponible. 

En el marco del i Aniversario de la casita 
del O´donnell, en el parque O´donnell se 

realizaron actividades de animación y 
talleres de circo a cargo de "Kanbahiota Trup" 



El Ayuntamiento de Alcalá de Henares va a remodelar el
Museo de Esculturas al Aire Libre que fue creado en el año
1993 basándose en un proyecto del escultor y doctor en
Bellas Artes Jorge Varas, vecino de la ciudad, que supone
la puesta en valor de la colección escultórica, con mejoras
en la iluminación de las piezas y del entorno, incidiendo
en la parte amurallada, que contará con una nueva y
eficiente iluminación ornamental.  
El alcalde de Alcalá, Javier Rodriguez Palacios; el
vicealcalde, Miguel Ángel Lezcano; la concejala de Cultura,
María Aranguren: la concejala de Patrimonio, Diana Díaz,
y el concejal de Urbanismo, Alberto Blázquez, presentaron
este proyecto que fue aprobado en diciembre de 2022
cuando se logró su financiación íntegra, de 2,2 millones
de euros, a cargo de los Fondos Next Generation.  
Aranguren explicó que el proyecto de Museo de
Esculturas al Aire Libre que pasará a denominarse
MUSEAL, por decisión de todas las personas de las
distintas áreas que han trabajado en el mismo, cuenta con
60 piezas que fueron montadas hace treinta años 
“sin criterios de accesibilidad, ni de eficiencia energética,
y por ello se hace necesaria una reforma integral”.  
En este sentido, explicó que lo primero que había que hacer era llevar a cabo un
proyecto de musealización que se ha encargado a Jorge Varas, escultor y doctor en
Bellas Artes, vecino de la ciudad, que forma parte del museo, y que ha realizado un
proyecto teniendo en cuenta el nuevo contexto sociocultural y urbanístico de la
ciudad ha sido necesario hacer una revisión de los contenidos.  
El proyecto incluye cinco itinerarios: bulevar vía complutense; san Bernardo;
sandoval-Rojas-san Juan-santos niños-cardenal cisneros; vía complutense-Paseo
saborit y vía complutense-muralla.  
MUSEAL es un proyecto colaborativo que han apoyado, además de la Corporación
Municipal, otras instancias como el tanto en la fase de diagnóstico como en la fase
de planificación, se hizo extensiva a otras entidades supramunicipales como el
Colegio de Arquitectos de Madrid, la Federación Española de Agencias de Viaje,
agentes de la Mesa Territorial de Turismo de la Comunidad de Madrid, la Federación

de Agencias de Viajes de la Comunidad de Madrid o la Fundación de Trenes
Históricos. A nivel local también participaron en el proyecto presentado los
miembros de la Comisión de Turismo de la Asociación de Empresarios del Henares,
la Asociación Alcalá Gastronómica, el vicerrectorado de Relaciones Institucionales
de la Universidad de Alcalá, el departamento de Bellas Artes de la Universidad
Complutense de Madrid, el area de Patrimonio Histórico de la Diócesis de Alcalá de
Henares (cuyos principales edificios turísticos se encuentran en el nuevo itinerario
del MUSEAL), la Asociación de Recuperación del Patrimonio Histórico de Alcalá, la
Institución de Estudios Complutenses y el profesorado y los alumnos de la Escuela
de Hostelería y Turismo de la Comunidad de Madrid en Alcalá.  
Aranguren señaló que la colección de arte va a mejorarse, a ponerse en valor, a tener
un sentido urbano dentro de un casco peatonal, se va a rehabilitar y, en su caso, se
va a ver incrementada por obras de arte que rodean otra joya patrimonial de la
ciudad como son las murallas. Además, las obras van a tener un registro digital que
potenciarán su difusión y facilitarán a los turistas los diferentes itinerarios creados a
partir del PSTD . “Con la intervención se recupera una colección artística olvidada
y se implementa un sistema de redes que apostará por la accesibilidad, la
innovación tecnológica y por reforzar la marca de turismo cultural que define a la
ciudad de Alcalá y todo ello respetando, como no puede ser de otra manera, las
directrices que marca la Comisión Local de Patrimonio que aprobó el proyecto”,
afirmó Aranguren. Por su parte, la concejala de Patrimonio, Diana Díaz, explicó que
el museo se encuentra en un recorrido al aire libre muy próximo al recinto
amurallado, declarado Bien de Interés Cultural (BIC), y en el interior del área

declarada Patrimonio Mundial, y el principal reto es que no hay un diálogo entre las
obras y los bienes inmuebles, como la muralla, y no hay accesibilidad.  
TREs AcTuAciOnEs fundAmEnTAlEs   Díaz puntualizó que se van a llevar a cabo
“tres actuaciones fundamentales, la generación del circuito en el casco histórico,
la construcción de una cenefa guía a través de todo el recorrido principal limitando
los paseos arenados y adoquinados para facilitar la aproximación a las piezas y la
construcción de plataformas para acercamiento y mejor visualización de estas
obras”.  Por su parte, el concejal de Urbanismo y Proyectos, Alberto Blázquez, indicó
que, además de la musealización de las piezas, este proyecto actúa atendiendo a
criterios de sostenibilidad y transición verde, introduciendo autoproducción eléctrica
de origen fotovoltaico para reducir los consumos de las nuevas instalaciones de
alumbrado y, en consecuencia, reduciendo la huella de carbono.  
Además, se apuesta por la eficiencia energética con la renovación de los equipos de
iluminación de la muralla antiguos e ineficientes por nuevos de tecnología LED y
regulación digital que proporcionan una gran reducción del consumo (estimada en
el 60%), además de una mejora de los niveles de iluminación por uniformidad y
calidad de reproducción cromática.  
Blázquez indicó que también se incorpora la digitalización de todas las redes de
instalaciones urbanas afectadas en el proyecto, con elementos de control y
regulación digital de todos ellos, “lo que sin duda contribuirá a la mejora de las
tareas de mantenimiento de las redes, que podrán así racionalizarse,
economizando los medios humanos y materiales destinados a ello”.  
BuEnA gEsTión dE lOs fOndOs EuROPEOs  El vicealcalde, Miguel Ángel Lezcano,
aseguró que este proyecto MUSEAL “es una muestra más de la buena gestión que
hace el Ayuntamiento de los fondos europeos, para dar visibilidad a este museo
que, desde la declaración de la Ciudad como Patrimonio de la Humanidad, en 1998,
permanecía como algo oscuro y gris que estaba escondido desde épocas
ancestrales”.  Estamos poniendo a Alcalá casi en Europa, dando visibilidad a esta
ciudad en un entorno en el que las familias pueden disfrutar de lugares como este,
de parque renovados, de una ciudad del futuro.  
Finalmente, el alcalde subrayó que este proyecto MUSEAL es una realidad porque el
trabajo está hecho y la financiación está aprobada y recordó que, a lo largo de sus
treinta años de vida, no se ha puesto en valor. “Esta es la gran apuesta para poner
en valor esa visión de ligar el patrimonio histórico a la escultura en Alcalá de
Henares”, agregó.  
Esa puesta en valor se va a a hacer con la aplicación de las mejores tecnologías,
poniendo en valor algo que teníamos como un tesoro oculto, pero sin esa luz que
les hace brillar. Por eso, ha continuado el alcalde, una parte fundamental de este
proyecto es la iluminación que nos va a permitir poner en valor la muralla, que es
una de las tarjetas de visita más importante de la ciudad.  
“Este nuevo relato traerá a personas interesadas en el arte contemporáneo.
Ponemos en su lugar una inversión que se hizo hace treinta años, pero que es una
inversión cargada de futuro. Estamos convencidos de que hay que generar nichos
de turismo que buscan algo especializado y esta colección de escultura es algo
único y diferente en la Comunidad de Madrid”, concluyó el alcalde.  
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El AyunTAmiEnTO dE AlcAlá imPulsA lA mEJORA inTEgRAl 
dEl musEO dE EsculTuRAs Al AiRE liBRE y El EnTORnO AmuRAllAdO  
se establecerán cinco recorridos para disfrutar de las más de 60 esculturas que conforman el museo  

Aranguren señaló que la colección de arte va a mejorarse, 
a ponerse en valor, a tener un sentido urbano dentro de un 
casco peatonal, se va a rehabilitar y, en su caso, se va a ver

incrementada por obras de arte que rodean otra joya
patrimonial de la ciudad como son las murallas.

El alcalde de Alcalá de Henares subrayó que este proyecto musEAl es una realidad porque el trabajo está hecho y la financiación está aprobada 



La nueva edición de “Música en el río”, ofreció a la
multitud de público un total de 6 paradas artísticas, con
música en acústico y una masterclass de pintura, con dos
importantes novedades. Por un lado, un encuentro
poético entorno al río Henares y, como segunda novedad,
un emotivo paseo por el río a cargo de un vecino muy
querido, Ramón del Olmo. El alcalde, Javier Rodríguez
Palacios, acudió para participar en la propuesta y afirmó
que “hemos podido disfrutar de un paseo renovado que
acerca la ciudad de Alcalá a su río Henares, al caz
histórico, al Molino Borgoñón que en el futuro muy
breve se va a remodelar, en definitiva, un día de
disfrutar en familia de la ciudad en este espacio
renovado”.  
El concejal de Medio Ambiente, Enrique Nogués, por su
parte, se mostró muy satisfecho tras lograr “por fin –
declaró- “integrar el río Henares en la ciudadanía y en
el día a día de los vecinos de Alcalá, una jornada
estupenda para disfrutar de nuestro patrimonio natural
como es el río Henares”.  
Los escenarios que acogieron la cita se situaron entre el
nuevo mirador de la Isla del Colegio y el nuevo mirador de la Esgaravita, con los
siguientes puntos: 
-Parada musical en el nuevo mirador de la Isla del Colegio y uno de los puntos de la
masterclass de pintura. 
-Parada musical en la entrada al corredor ecofluvial del río Henares (entre la Plaza
de la Juventud y la entrada al río junto a la Isla del Colegio). 
-Parada musical junto al antiguo Molino Borgoñón. 

-Parada musical junto a la presa de Cayo y el segundo de los puntos de la masterclass
de pintura.  -Parada musical junto al árbol singular situado unos metros avanzados
la presa de Cayo. 
-Punto de recital poético entorno al río Henares en el nuevo mirador de la Esgaravita. 
Participaron músicos de la Asociación de Amigos del Jazz de Alcalá de Henares, entre
los que se encontraba Carlitos Chacal o Víctor Manuel Díaz, que deleitaron al público
con música en acústico y han interpretado distintos géneros musicales como jazz,
rock, popular, etc. 
La masterclass de pintura supuso una jornada única para aprender la técnica de
pintura de acuarela y carboncillo con los paisajes únicos y excepcionales del rio
Henares, a cargo de la Asociación T.A.P.A. 
En un pase y un entorno único, los asistentes pudieron disfrutar de “Poetas en el
río”, a cargo de los poetas Verónica Aranda Casado y Amparo López Pascual, con la
participación y moderación de Francisco José Martínez Morán. Este recital formó
parte del plan de comunicación de las actuaciones de renaturalización del entorno
del río Henares, cofinanciadas al 50% por el Ayuntamiento y la Unión Europea con
cargo al Fondo Europeo de Desarrollo Regional en el marco del Programa Operativo
Plurirregional de España 2014-2020. 
También hay que destacar el paseo por el río Henares, que partió de la Ermita del
Val hasta la Isla de los García. A través de este recorrido, Ramón del Olmo guio a los
participantes y contó historias muy interesantes de este espacio de la ciudad. 
Además, hay que recordar que, fruto de las actuaciones de renaturalización
realizadas, el entorno del río Henares cuenta con itinerarios accesibles compatibles
con los objetivos de conservación de este, si bien, ha permitido el acceso a personas
con movilidad reducida a este entorno natural. 
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fruto de las actuaciones de renaturalización realizadas, el entorno del río Henares cuenta con itinerarios accesibles para todos

la nueva edición de “música en el río”, ofreció a la multitud de público un total de 6 paradas
artísticas, con música en acústico y una masterclass de pintura entre los más jóveness

lA iii Edición “músicA En El RíO” suPusO lA inTEgRAción dEfiniTivA
dEl RíO HEnAREs En lA vidA dE lOs vEcinOs y vEcinAs dE AlcAlá 

Hay que destacar el paseo por el río Henares, que partió de la
Ermita del val hasta la isla de los garcía. A través de este

recorrido, Ramón del Olmo guio a los participantes y contó
historias muy interesantes de este espacio de la ciudad. 



El Ayuntamiento de Alcalá de Henares fue galardonado,
por tercer año consecutivo, con el sello ‘INFOPARTICIPA
2022’, un premio otorgado por la Universidad Autónoma
de Barcelona (UAB) en reconocimiento a su
cumplimiento del cien por cien de los 52 indicadores de
transparencia exigidos por esta universidad, lo que le
convierte en uno de los ayuntamientos más
transparentes de España. El alcalde, Javier Rodríguez
Palacios, recogió el premio de manos del Catedrático de
Comunicación Audiovisual y Publicidad de la UAB
Armand Balsebre Torroja en un acto que tuvo lugar en el
Salón de Plenos del Ayuntamiento, y donde señaló que
“ser uno de los Ayuntamientos más transparentes de
España nos impulsa a seguir profundizando en esta
línea dinámica de gestión y rendición de cuentas”.
Rodríguez Palacios expresó “el sentimiento de orgullo y
de responsabilidad al adquirir este galardón, fruto de
un trabajo intenso en materia de transparencia, donde
están implicados todas las áreas del Ayuntamiento, así
como el hecho de garantizar el derecho de acceso a
información pública”.  
El concejal de Transparencia, Innovación Tecnológica y
Gobierno Abierto, Miguel Castillejo, destacó “la
satisfacción de haber logrado que en los últimos años
nos hayamos posicionado a primer nivel nacional en
materia de Transparencia y Gobierno Abierto gracias a
la puesta en marcha de la estrategia de Transformación

Digital que ha permitido servirnos de herramientas
tecnológicas para obtener y publicar datos para la
ciudadanía”. Este galardón, otorgado por el grupo de
investigación ComSET (Comunicación Sonora, Estratégica
y Transparencia) de la UAB, es un reconocimiento a la
transparencia informativa del Portal de Transparencia del
Ayuntamiento de Alcalá que confirma el cumplimiento
de las obligaciones de transparencia establecidas en la
normativa, así como de los principios establecidos en el
diseño de la metodología Infoparticipa, y sirve de

impulso e incentivo para ahondar en los principios del
Gobierno Abierto. El cumplimiento del cien por cien de
los 52 indicadores propuestos por la Universidad
Autónoma de Barcelona constata la calidad de la
información publicada al abordar la implantación de
herramientas de rendición de cuentas y el desarrollo de
estrategias para la participación ciudadana que aportan
claridad en la gestión de los recursos municipales ante
el reto de su comunicación y también el derecho a
entender de los ciudadanos.

El AyunTAmiEnTO fuE PREmiAdO cOn El sEllO ‘infOPARTiciPA 2022’

POR sER unO dE lOs más TRAnsPAREnTEs dE EsPAñA

Este galardón es un reconocimiento a la transparencia informativa del Portal de Transparencia del Ayuntamiento de Alcalá de Henares
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El Ayuntamiento de Alcalá de Henares mantuvo una fuerte apuesta por la
sostenibilidad durante los últimos años, invirtiendo más de 10 millones de euros en
medidas que redundaban en la eficiencia energética.  Entre las medidas adoptadas
destacan la inversión de más de un millón de euros en la eficiencia en edificios
municipales, 763.000€ en colegios públicos y casi 500.000€ en espacios deportivos
pero, sin duda, la apuesta más destacada ha sido para la renovación del alumbrado
público en los barrios de Alcalá.  El Ayuntamiento invirtió un total de 3.137.000€ en
la renovación del alumbrado exterior y el cambio de las luminarias a tecnología LED.
Entre las sucesivas fases, al final del mandato municipal se habrán renovado el 57%
de las luminarias LED, más de 10.000, que ha supuesto un ahorro del 53% en el
consumo del alumbrado público. 
El teniente de alcalde y concejal de Urbanismo y Proyectos, Alberto Blázquez, afirmó
que “al final del presente mandato, habremos renovado el 57% de las luminarias
de alumbrado público de Alcalá de Henares: una importantísima inversión que ha
renovado el aspecto visual de los barrios y que, sobre todo, ha generado un gran
ahorro en la factura energética municipal”. “El Ayuntamiento gasta ahora un 53%
menos en el alumbrado gracias a la tecnología LED, con la que cuentan las nuevas
luminarias que además pueden ser monitorizadas de manera remota en función
de las necesidades. En definitiva, una gran inversión que ha llegado a todos los
barrios y que ya pueden disfrutar todos los vecinos y vecinas de Alcalá”, manifestó
el edil.  Este nuevo sistema además permite la monitorización de las luminarias de
manera remota, pudiendo reducir la luminosidad en las horas de menor uso del día,
así como en función de las condiciones climáticas. Además, esta inversión ha
permitido modernizar el aspecto de los barrios y dar una mayor sensación de
seguridad en los mismos. Durante las últimas semanas, se ha procedido al cambio
de luminarias e instalación de las nuevas tipo LED en las diferentes calles de Alcalá
de Henares contempladas en esta III fase de renovación del alumbrado, que ha
contado con una inversión de 1.687.000€, cofinanciados en un 50% por el Fondo
Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) en el marco del programa operativo de la
Comunidad de Madrid 2014-2020. En concreto, se han instalado nuevas luminarias

en calles de todos los barrios de Alcalá, como la Avenidas de Castilla, Víctimas del
Terrorismo, de Daganzo, de la Alcarria, o las calles Federico García Lorca, Garcilaso
de la Vega, Felipe II, Gustavo Adolfo Bécquer, Honduras, Jacinto Verdaguer, Leopoldo
Alas Clarín, Lope de Figueroa, Miguel Hernández, Santa Mónica, Santander, Zaragoza,
y muchas vías más.  También se ha instalado nuevas luminarias en los aparcamientos
de Emilia Pardo Bazán, Federico García Lorca, Gonzalo de Berceo, y en varias
glorietas. Cabe destacar que, gracias a esta III fase, las nuevas luminarias han llegado
a nuevos espacios de la ciudad, como la glorieta del Ejército del Aire Español en el
barrio de Ciudad del Aire. Este nuevo espacio público cuenta con un avión C-101 que
ha sido iluminado, y que se instaló en homenaje al comandante Eduardo Fermín ‘Ayo’
Garvalena, piloto de la Patrulla Águila y vecino del barrio de la Ciudad del Aire que
falleció en acto de servicio en febrero de 2020. 

REnOvAdAs El 57% dE lAs luminARiAs dEl AlumBRAdO PúBlicO dE AlcAlá: 

El AyunTAmiEnTO HA AHORRAdO un 53% En lA fAcTuRA EnERgéTicA 

Durante las últimas semanas se están instalando las nuevas luminarias correspondiente a la III fase de renovación del alumbrado, con una inversión de 1.687.000€ 

- se han iluminado nuevos espacios, como la glorieta dedicada al Ejército del Aire Español y el avión c-101 que la preside, en el barrio de ciudad del Aire  

En total, el Ayuntamiento de Alcalá de Henares invirtió 3.137.000€ para cambiar más de 10.000 luminarias, el 57% de la ciudad

gracias a esta iii fase, las nuevas luminarias han llegado a nuevos espacios de la ciudad, como 

la glorieta del Ejército del Aire Español en el barrio de ciudad del Aire de Alcalá de Henares. 
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El Ayuntamiento de Alcalá de Henares presentó la programación de la Semana Santa
2023 y agradeció la gran labor que las hermandades y cofradías hacen estos días, y
durante todo el año, para que esta celebración, declarada Fiesta de Interés Turístico
Nacional en 2019, genere ese ambiente inigualable que atrae tanto a alcalaínos como
a visitantes. La concejala de Cultura, María Aranguren, junto con el presidente de la
Junta de Cofradías, Gregorio Manzanares, y el vicealcalde, Miguel Ángel Lezcano,
presentaron la programación de Semana Santa y expresaron el apoyo del
Ayuntamiento, tanto en el trabajo diario de las cofradías como en la difusión de la
celebración, difusión que se verá reforzada con el Centro de Interpretación de la
Semana Santa, que será una realidad la próxima legislatura. 
Durante el acto, el equipo de gobierno hizo entrega a la Junta de Cofradías
Penitenciales de los premios conquistados por la película promocional de la Semana
Santa Complutense en diferentes certámenes a nivel internacional. Aranguren aludió
a la vertiente religiosa y cultural de la Semana Santa, a la que se suma un
componente turístico “que tiene una repercusión importante en la economía de la
sociedad, que disfruta de una programación a la que, poco a poco, se van
incorporando entidades que hacen crecer el ciclo de conciertos de Semana Santa”.
“Estoy segura de que vamos a poder disfrutar de una gran Semana Santa, y
esperamos que el tiempo acompañe y puedan salir todos los pasos para disfrute
de los creyentes, los no creyentes, los alcalaínos, y los que vienen de fuera para
conocer esta ciudad que se vuelca con esta celebración”, apuntó la concejala de

Cultura. En este sentido, subrayó que en Alcalá de Henares “hay un ambiente que
sólo se repite en Semana Santa, en una Ciudad Patrimonio de la Humanidad, con
un entorno envidiable y unos pasos y unos cofrades que acreditan los motivos que
nos reconocen nuestra Semana Santa como Fiesta de Interés Turístico Nacional”.
Además, Aranguren y el vicealcalde señalaron que el Ayuntamiento de Alcalá de
Henares seguirá trabajando para que en la próxima legislatura la Semana Santa sea
declarada Fiesta de Interés Turístico Internacional.  Por su parte, el presidente de la
Junta de Cofradías, Gregorio Manzanares, señaló que la Semana Santa tiene una
“programación exquisita” de actos y procesiones. “Habrá cambios en el itinerario
por las obras que se están acometiendo en la ciudad, lo que permitirá que la
Hermandad del Santísimo Cristo de la Agonía, por primera vez en su historia, haga
estación de penitencia en la Catedral Magistral”, puntualizó.  El presidente de la
Junta de Cofradías invitó a los presentes a que “vivan de cerca una de las mejores
Semana Santa de la Comunidad de Madrid, visiten nuestros templos,
hermandades, participen en los viacrucis, contemplen las tallas hechas por los
mejores imagineros del territorio español, a que participen y sean parte de
nosotros y de esta Semana Santa”.  El vicealcalde, Miguel Ángel Lezcano, agradeció
las palabras de las hermandades y animó a todo el mundo a que venga a conocer
Alcalá. “La Semana Santa es parte de nuestra historia, es Alcalá de Henares”. “La
Semana Santa sois vosotros (cofrades y hermandades) y os damos las gracias
porque trasladáis Alcalá al resto del mundo”, concluyó.

El alcalde de Alcalá, Javier Rodríguez Palacios, acudió al XIV Concierto de Marchas
Procesionales Regimiento Inmemorial del Rey Nº 1, organizado por la Cofradía del
Santo Entierro. La Catedral Magistral fue el escenario de la cita, que también contó

con la asistencia del jefe del Estado Mayor del Ejército de Tierra, el General del Ejército
Amador Enseña y Barea, el presidente de la Junta de Cofradías, Gregorio Manzanares,
y el presidente de la Hermandad del Santo Entierro, Juan Carlos Sánchez.  

El AyunTAmiEnTO dE AlcAlá PREsEnTó lA sEmAnA sAnTA, 

y AgRAdEció El gRAn TRABAJO dE cOfRAdíAs y HERmAndAdEs 

cOnTinúAn lOs AcTOs PREviOs A lA sEmAnA sAnTA En AlcAlá dE HEnAREs  

durante el acto, el equipo de gobierno hizo entrega a la Junta de cofradías Penitenciales de los premios conquistados por la película promocional de la semana santa complutense en diferentes certámenes a nivel internacional.

El alcalde de Alcalá acudió al xiv concierto de marchas Procesionales Regimiento inmemorial del Rey nº 1.  El concierto de marchas Procesionales estuvo organizado por la cofradía del santo Entierro.  
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      AlcAlá dE HEnAREs fORmARá
PARTE dE lOs ciRcuiTOs
TuRísTicOs dE lA mAyOR 

TOuR OPERAdORA dE méxicO 

La teniente de alcalde y concejala de Turismo, María
Aranguren, recibió a los representantes de “Euromundo”, la
tour operadora más importante de México.  Euromundo
tiene una trayectoria de más de 25 años desde su fundación
y cuenta con la mayor cantidad de espacios aéreos y
destinos turísticos nacionales e internacionales, marca
tendencias en el mercado mexicano a través de su
innovación tecnológica y de producto. 
Aranguren explicó que después de varios contactos y
posterior reunión en FITUR, “desde la Concejalía de
Turismo hemos logrado que se realicen en nuestra ciudad
dos acciones promocionales de esta mayorista de viajes,
trayendo a conocer in situ a nuestro destino a un total de
18 agentes de viajes mexicanos, gracias a esta acción, a
partir de este momento, Alcalá se incluirá en los circuitos
que esta mayorista realiza por Europa”.

El AyunTAmiEnTO cOnvOcA 
El ii cOncuRsO dE EmBEllEcimiEnTO

dE BAlcOnEs y EscAPARATEs  

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, a través de la
Concejalía de Cultura, Turismo y Universidad que
dirige María Aranguren, convocaa, por iniciativa de la
Junta de Cofradías, el II concurso de embellecimiento
de balcones de la ciudad con la finalidad de realzar el
encanto de sus calles durante la celebración de la
Semana Santa, declarada Fiesta de Interés Turístico
Nacional. Los premios del concurso serán los
siguientes: el primer premio estará dotado con 1.000
tanto para el balcón como el escaparate; el segundo
premio será de 500 euros en ambas categorías y el
tercer premio será de 300 euros para el balcón y el
escaparate mejor engalanados.  Según las bases del
concurso, pudieron participar todas las personas
físicas y/o jurídicas que sean mayores de edad,

propietarias o arrendatarias en Alcalá de los
inmuebles ubicados en el casco histórico, dentro del
recorrido dónde se desarrollan las procesiones de
Semana Santa. Se valoraron todos los elementos
visibles desde la vía pública que contribuyan a la

exaltación y embellecimiento del balcón/escaparate
y de la calle o plaza, si bien no deben romper con el
decoro, respeto y religiosidad de la celebración de la
Semana Santa. Sólo se tendrán en cuenta los
balcones/escaparates engalanados durante toda la
Semana Santa (es decir, desde el viernes de Dolores,
31 de marzo, hasta el Domingo de Resurrección, 9 de
abril, ambos inclusive).  Un jurado con número impar
y formado por el jefe de artes escénicas del
Ayuntamiento de Alcalá, un/a escaparatista y un/a
representante de la Junta de Cofradías serán los
encargados de elegir a los ganadores. Dicho jurado
realizará dos visitas, la primera el Viernes de Dolores
por la mañana y la segunda cualquier día de la
Semana Santa para comprobar que la ornamentación
se mantiene toda la semana. 
Las fotografías de los balcones/escaparates realizadas
por la Concejalía de Cultura, Turismo y Universidad,
Casco Histórico, Festejos pasarán a ser propiedad del
ayuntamiento, pudiendo ser utilizadas para su
posterior publicación en cualquier medio. 

la concejala de Turismo maría Aranguren, recibió a los representantes

de “Euromundo”, la tour operadora más importante de méxico. 

El objetivo es realzar el encanto de las calles de la ciudad durante 
la semana santa, declarada fiesta de interés Turístico nacional 

El objetivo es realzar el encanto de sus calles durante la celebración

de la semana santa, declarada fiesta de interés Turístico nacional 

   
El AyunTAmiEnTO, cRuZ ROJA y El 

cEiP dAOiZ y vElARdE cOlABORAn PARA
lOgRAR EsPAciOs dE cOnciliAción E

inTERvEnción inTEgRAl cOn lA infAnciA
Las concejalas de Educación, Diana Díaz del Pozo, y de Servicios Sociales y Salud,
Blanca Ibarra, acudieron a conocer de primera mano el proyecto que está llevando
a cabo Cruz Roja junto al CEIP Daoíz y Velarde, cuyo objetivo es  ofrecer un espacio
conciliador y de cuidados profesionales donde se trabaja de manera integral con
los niños y niñas y adolescentes en las esferas educativa, social y familiar; además
de trabajar en la prevención y detección de situaciones de riesgo intrafamiliares,
ya que esto supone poner en marcha acciones orientadas a minimizar la influencia
de los factores de riesgo y potenciar la influencia de los factores de protección del
entorno de las familias. Además, pretende trabajar en referentes adultos la
responsabilidad familiar para promover la corresponsabilidad y cuidados familiares.
Este proyecto se inició a finales del mes de enero de 2023 tras los encuentros entre
Cruz Roja y las Concejalías de Educación, Servicios sociales y Salud, y tiene carácter
de permanencia en el tiempo. 
Está dirigido a niños y niñas de 3 a 12 años en contextos de vulnerabilidad social.
En su proceso de incorporación al programa se elabora un Plan Personalizado de
Intervención. El proyecto interviene educativa y socialmente con la infancia,
favoreciendo la corresponsabilidad y detectando posibles situaciones de riesgo con
el fin de darle una respuesta adecuada en coordinación con otros recursos. 

las concejalas de Educación, diana díaz del Pozo, y de servicios sociales y salud, Blanca ibarra, 

acudieron a conocer el proyecto que está llevando a cabo cruz Roja junto al cEiP daoíz y velarde



El PSOE de Alcalá de Henares presentóla candidatura con la que concurrirá a las
elecciones municipales, que tendrán lugar el 28 de mayo, y que está encabezada por
Javier Rodríguez Palacios, secretario general del PSOE de Alcalá y actual alcalde de la
ciudad desde el año 2015. También se presentó el video de la campaña que responde
al lema: ‘Javier Rodríguez Por Alcalá’.
En el acto de presentación intervinieron, además del candidato a la Alcaldía, la
presidenta del PSOE de Alcalá, María Aranguren, y la secretaria de Organización del
PSM, Marta Bernardo. El diputado Fernando Fernández de Lara y la eurodiputada
Mónica Silvana también ha asistido, así como numerosos vecinos y vecinas de
Alcalá que han llenado la Casa de la Juventud.
Aranguren señaló que gobernar Alcalá “es un lujo, un gran reto y una gran
responsabilidad que hay que poner en valor porque cada vez que nuestro
partido ha gobernado, la ciudad ha avanzado. Así ha sido con todos los
alcaldes socialistas que hemos tenido desde la democracia hasta nuestros
días y así lo seguimos haciendo con Javier, que va a seguir siendo nuestro
alcalde los próximos cuatro años”.
La secretaria de Organización del PSM afirmó que Alcalá de Henares es “un
emblema de la Comunidad de Madrid” y por ello,” se necesita que en la
Comunidad de Madrid se hagan las políticas que se están haciendo en la
ciudad complutense. “Con la ayuda de todos los alcalaínos vamos a
conseguir que esas políticas las pueda hacer Juan Lobato y ser el próximo
presidente”, añadió.
Por su parte, el actual alcalde y candidato a la Alcaldía, Javier Rodríguez
Palacios, desgranó los principales logros del PSOE de Alcalá en los ocho años
que lleva en el Gobierno municipal como los once parques renovados, la
remodelación de la calle Libreros y la plaza Cervantes, la plaza de los Santos
Niños, la plaza de San Lucas o la muralla que va a tener nueva iluminación y
lustre para el futuro.
Rodríguez Palacios habló de los barrios y calles remodeladas como el paseo
de Pastrana, la avenida de la Alcarria, la vía Complutense. También de miles
de árboles plantados, de un vertedero cerrado después de cuarenta años de
funcionamiento y del río Henares remodelado a su paso por la ciudad.
Se refirió a la cultura, a la fábrica GAL abierta a los vecinos y vecinas con un Museo de
la Moto y exposiciones, el centro cultural Paco de Lucía remodelado, Gilitos, un
convento en mitad del Ensanche que es otro foco de cultura, especialmente para los
jóvenes. También aludió a las tres Fiestas de Interés Turístico Nacional: la Semana Santa,
el Don Juan y la Semana Cervantina.
“Estamos hablando de nuestro pasado romano, de Complutum renacida, de la sala
histórica de la Brigada Paracaidista, ese compromiso con nuestras Fuerzas Armadas
frente a esos a los que se les llena la boca de la palabra España, pero son incapaces
de abrir una sala histórica de la unidad militar más ligada a Alcalá de Henares”,
subrayó Rodríguez Palacios.
El PARO HA disminuidO un 42% En economía, dijo que “el paro ha disminuido un

42 por ciento desde que estamos gobernando, con 8.000 empleos generados en
modificaciones de suelo, en licencias otorgadas para que inviertan industrias y, si la
Comunidad de Madrid apostara por la industria y por nuestro plan general, habría
más empleo. Apuesta por el pequeño comercio con puesta en marcha de la campaña
‘Elige Alcalá’. En materia de transparencia, el candidato destacó que Alcalá es una de
las ciudades más transparentes del país y de la Comunidad de Madrid, uno de los más
digitalizados, donde el 70 por ciento de las consultas ya se hacen online. La fibra óptica
que ha llegado al casco histórico, o la celebración de la Mobile Week. En sanidad señaló

que Alcalá de Henares tiene la única Casa de Socorro en toda la Comunidad de Madrid
con médico propio, a cargo del Ayuntamiento, y así seguirá funcionado mientras no se
abran las urgencias del Luis Vives con un médico. Además, ha aludido a unos servicios
sociales reforzados, capaces de atender en pandemia, de cuidar de los más necesitados.
“Traemos seguridad frente a los que quieren vivir del miedo y tener a la gente
asustada. Un nuevo cuartel de Protección Civil, cámaras en algunos parques para
que no haya vandalismo, una Policía que tiene drones, coche nuevos y demás medios
oportunos para que puedan hacer su trabajo. Nuevas rotondas que han hecho que
el número de atropellos descienda un 20 por ciento”, continuó.
HAciEndA PúBlicA sAnEAdA Además, incidió en que la hacienda pública está
saneada “lo que nos permite pagar pronto y bien a los proveedores, y seguimos por
sanear aún más las cuentas. Nos hemos quitado un plan de ajuste, un yugo fruto del
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En un acto en la casa de la Juventud en la que el candidato ha desgranado los logros del PsOE en sus ocho años de gobierno

El PsOE dE AlcAlá dE HEnAREs PREsEnTó su cAndidATuRA PARA lAs
ElEcciOnEs dEl 28m, EncABEZAdA POR JAviER ROdRíguEZ PAlAciOs 

Rodríguez Palacios habló de los barrios y calles remodeladas como el paseo de Pastrana, la avenida de la Alcarria, la vía complutense. 



despilfarro del PP, diez años antes de lo previsto para poder
hacer política”. Esto permitió que haya una inversión de 100
millones de euros, frente a los 200.000 euros que había al año
de inversión cuando llegamos al Gobierno, fruto de la mala
gestión del Partido Popular. Otras de las actuaciones ejecutadas
son los nuevos centros cívicos como el María Zambrano, el
Remolino, la renovada Casa de la Juventud, el centro cultural

Zulema, el Ensanche y Ciudad del Aire también tendrán un
centro cívico y en Espartales Norte se abrirá una nueva Casa de
la Juventud. “A los barrios hay que tenerlos en la cabeza, en
el corazón y en el presupuesto”, aseveró. Las luces LED que han
permitido ahorrar el 53 por ciento y se iluminó toda la ciudad
aportando seguridad. En Deporte se han renovado campos y
se han creado instalaciones de barrio. En igualdad en Alcalá “no
se ha dado ni un paso atrás en un momento en el que se

cuestiona todo” y en relación a los mayores “quieren tener
cultura y socializarse y nos van a tener a su lado”.
100 millOnEs dE EuROs dE invERsión “Lo que hemos traído
al final en estos ocho años es cien millones de euros de
inversión, la inversión de esta buena gestión que hemos
realizado sin subir los impuestos a los ciudadanos, de pelear
ante la Comunidad de Madrid lo que es nuestro, porque no

hemos perdido recursos por ser socialistas,
porque hemos sabido exigir las inversiones
que nos corresponden”, dijo el candidato. Para
la próxima legislatura, entre los proyectos que
se quieren llevar a cabo se encuentran, según
ha dicho el candidato, “la Plaza de Cervantes
renovada, en San Lucas juegos infantiles, que
la estación de tren sea del siglo XXI, gracias al
Gobierno de España, y lo vamos a conducir
nosotros”. El molino Borgoñón será realidad
en unos meses y también se creará un centro
de educación ambiental. En este sentido,
Rodríguez Palacios incidió en que el PSOE
quiere transformar la fábrica de ROCA,
manteniendo el empleo, ver como los barrios
nuevos tienen infraestructuras, “como el
colegio público que estamos pidiendo en
Espartales”, y fomentar la vivienda en alquiler
con preferencia para los alcalaínos.
“Hemos hecho mucho, pero el motivo de estar
hoy aquí es que queremos hacer más por

Alcalá, queremos seguir trabajando por la ciudad”, dijo el
candidato. Por este motivo, hizo una llamada al voto útil, para
que no se pierda el 12 por ciento de votos a la izquierda del
PSOE y se pueda seguir transformando la ciudad.
Por ello, apeló al voto centrado en la ciudad de todos aquellos
que quieren que Alcalá avance con sensatez y buena gestión.
“Tengo más ganas, más ilusión y más experiencia que nunca”,
concluyó Rodríguez Palacios.

El PSOE de Alcalá lamentó el uso torticero
de las instituciones públicas por parte del
Partido Popular, cuya consejera de Medio
Ambiente, Vivienda y Agricultura, Paloma

Martín, mintió en sede parlamentaria al acusar al
Ayuntamiento de Alcalá de Henares de boicotear la
construcción de viviendas públicas en la ciudad
complutense en el marco del Plan VIVE. Dijeron que una
vez más, se encuentran ante la política de la mentira, de
las fake news y la confrontación, en lugar de la mano
tendida y la lealtad institucional entre administraciones.
La consejera Paloma Martín aseguró que el
Ayuntamiento de Alcalá mantiene paralizada desde hace
15 meses la concesión de la licencia para la construcción
de viviendas del Plan VIVE en una de las parcelas
ubicadas en el municipio, concretamente en el barrio de
Espartales Norte. La realidad es que el Plan VIVE afecta
en Alcalá de Henares a un total de cinco parcelas,
habiéndose autorizado ya la construcción de hasta 580
viviendas en cuatro de ellas en el menor tiempo posible, alguna de ellas en
menos de cuatro meses desde la presentación del proyecto por parte de las
empresas que van a construir las viviendas. En relación a la quinta parcela, en la
que se podrán construir un total de 156 viviendas, se han realizado diferentes
requerimientos a la empresa al detectarse errores en los que, incluso, se hacía
alusión a normativas de otros municipios, y se han presentado hasta cuatro
versiones distintas del proyecto. El Gobierno regional debería rectificar a la

mayor brevedad y ponerse a trabajar en lugar de utilizar
los micrófonos de la Asamblea de Madrid para tratar de
ocultar su nerviosismo al no haber entregado ni una sola
de las 15.000 viviendas prometidas dentro del Plan VIVE
en la presente legislatura. “Entendemos los nervios del
PP de Alcalá y su portavoz y candidata ante los malos
resultados que le auguran las encuestas, pero los
madrileños no se merecen las mentiras de un Gobierno
regional más centrado en la crispación que en la
gestión dentro de su marco competencial”. Asimismo,
el alcalde Javier Rodríguez Palacios incidió en la
necesidad de que “los vecinos de Alcalá de Henares
tengan prioridad a la hora de disfrutar de las viviendas
del Plan VIVE ubicadas en el municipio, como haremos
con las cerca de 600 viviendas que vamos a construir
desde el Ayuntamiento, a pesar del voto en contra del
PP de Alcalá e Izquierda Unida en las modificaciones
urbanísticas que afectan a las parcelas en las que se
ubicarán dichas viviendas públicas”. 

Por último, desde el PSOE de Alcalá “volvemos a reclamar al Gobierno regional,
a su consejera de Medio Ambiente, Vivienda y Agricultura, Paloma Martín, y a
su presidenta Isabel Díaz Ayuso, que destinen a inversiones en Alcalá de
Henares los 3,4 millones de euros que obtuvieron de la liquidación del
Consorcio Urbanístico Espartales Norte, con propuestas como la que ya les
hicimos en el pasado mes de junio de 2022 para la creación de un nuevo Colegio
Público en el barrio de Espartales Norte”.

sEgún El PsOE dE AlcAlá, lA cOmunidAd dE mAdRid miEnTE PARA OculTAR

quE nO HA EnTREgAdO ningunA dE lAs 15.000 viviEndAs dEl PlAn vivE
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1. Javier Rodríguez Palacios
2. maría Aranguren vergara
3. Alberto Blázquez sánchez

4. diana díaz del Pozo
5. Enrique nogués Julián
6. Blanca ibarra morueco

7. miguel carlos castillejo calvo
8. Rosa Alicia gorgues Pinet

9. José Alberto gonzález Reyes
10. maría Patricia sánchez gonzález

11. Raúl Herrero mondelo
12. sonia Esteban gayo

13. nicolás Rodríguez garcía
14. Alba ibáñez de la fuente

15. Jesús gonzález lahoz
16. mercedes Ortega Toledo
17. santiago Alonso Alonso

18. maría vicenta fdez-Bermejo moreno
19. J. Alberto larrán sánchez

20. sara gude Jacob
21. sergio mayor cogedor

22. Bienvenida muñoz Alcojor
23. José Enrique cuallado Pardo

24. susana Huertas moya
25. carlos garcía Rodrígez

26. Ana Baena Trejo
27. manuel lafront Poveda

s1. Elisabeth limón de la cruz
s2. vicente la Roda moya

s3. natalia Ruiz castillo
s4. ignacio masero Barrera

Actualmente, el consistorio se encuentra a la espera de la subsanación de errores de la empresa constructora en el proyecto que afecta a la quinta

parcela, ante los cuales se han solicitado diferentes requerimientos en los últimos meses y se han recibido hasta cuatro versiones del proyecto

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares tramitó cuatro de las licencias en tiempo y forma, algunas incluso en menos de 4 meses

Javier Rodríguez Palacios, alcalde de Alcalá de Henares

cOmPOsición dE lA cAndidATuRA
la candidatura socialista 

para las elecciones de mayo 
de este año será la siguiente:

las luces lEd que han permitido ahorrar el 53 por ciento y se iluminó toda la ciudad aportando seguridad



El Grupo Municipal Socialista pidió a la Comunidad de Madrid que
construya un colegio público en la zona norte de Alcalá de Henares
y ha instado al vicepresidente y consejero de Educación, Enrique
Ossorio, a que se retracte de sus palabras pronunciadas

recientemente en la Asamblea de Madrid en las que aseguraba que “no hace
falta construir más centros educativos en Alcalá de Henares’.
El PSOE presentó una moción, que será debatida en el próximo Pleno municipal,
en la que recuerda que, en varias ocasiones, el Gobierno municipal ha reclamado
la construcción de este colegio e incluso ofreció gratuitamente a la Comunidad
de Madrid la parcela DPU-7 en Espartales para que la ciudad cuente con este
nuevo centro educativo.
“El crecimiento de la zona norte de Alcalá hace necesarias nuevas
infraestructuras, entre ellas las educativas, en contra de la afirmación de
Ossorio. Esta actitud nos recuerda el discurso que el Gobierno regional siguió
durante años para no iniciar las obras en el Instituto Francisca de Pedraza, y
que se ha traducido en años de espera para terminar las obras”, señalaron.
Finalmente, el PSOE insta a la Comunidad de Madrid a que “haga los trámites
necesarios para dotar inmediatamente partidas presupuestarias que
enmarquen el inicio de los trabajos para este centro público” y que se dé
traslado de este acuerdo a la Consejería de Educación, a la Presidencia de la
Asamblea y al resto de los grupos parlamentarios.

PsOE insTó A lA cOmunidAd dE mAdRid A cOnsTRuiR un
cOlEgiO PúBlicO En lA ZOnA nORTE dE AlcAlá dE HEnAREs
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- los socialistas lamentaron una vez más la deriva de un PP de Alcalá desnortado y sin proyecto claro
- durante el primer fin de semana de apertura del local-pub, no ha habido sobresaltos ni quejas vecinales

- El PP tiene en su grupo municipal a un concejal al que la fiscalía le pide 1 año y 9 meses de cárcel

El PsOE dE AlcAlá Al PP: “clARifiquEn sus PROPuEsTAs PARA lA cOncEsión O

nO dE licEnciAs, cénTREnsE, y nO EsPEREn quE EsTE gOBiERnO PREvARiquE”

El PSOE de Alcalá de Henares lamentó la actitud del Partido Popular
sobre la apertura de un local-pub. El primer fin de semana de
apertura de este nuevo establecimiento de 138 metros cuadrados
y 97 personas de aforo máximo no causó sobresaltos ni llamadas

de vecinos quejándose por su actividad, que ha sido objeto de inspección por
parte de los servicios municipales de Urbanismo y de vigilancia y control por
parte de Policía Local y Nacional.
Para los socialistas, “el PP vuelve a demostrar una vez más, y ya van varias estas
últimas semanas, que está desquiciado ante las malas perspectivas electorales
que tienen para las próximas elecciones municipales en sus encuestas internas.
Solo buscan enredar e intentar causar daño al alcalde complutense”. “Es curioso
observar al PP de Alcalá de Henares rasgarse las vestiduras ante la apertura
de un local de 138 metros cuadrados ya que, cuando hubo la posibilidad de
que se abriera una macrodiscoteca en el barrio de La Garena, el PP no arrimó
el hombro y no votó a favor de la norma que impide las macrodiscotecas de
4000 metros cuadrados en ese entorno de La Garena. Incluso miembros

destacados de este partido se alegraron públicamente ante la denuncia penal
que sus promotores impusieron al alcalde y miembros del equipo de Gobierno
que finalmente fue sobreseída”, manifestaron los socialistas.
Para los socialistas “parece que al Partido Popular le encantaría que los
miembros del equipo de Gobierno cometieran prevaricación y hubiera una
denuncia penal contra el alcalde. El equipo de Gobierno de esta ciudad ha sido
respetuoso con la ley, a la par que vigilante en el cumplimiento de las normas.
Este equipo de Gobierno no va a prevaricar, que parece que es lo que haría el
PP de Alcalá de Henares a raíz de sus manifestaciones y de su historia, ya que
recordemos que cuentan en sus filas con un concejal al que la Fiscalía le pide 1
año y 9 meses de cárcel”.
Por otro lado, desde el PSOE de Alcalá de Henares pidieron al PP que “clarifiquen
qué propuestas quieren realizar sobre suspensión de licencias, porque alguna
de las opciones que nos consta que han estado barajando en estos días ponían
en peligro el funcionamiento de decenas de establecimientos hosteleros de la
ciudad” y que “se centren, ya que parecen un poco desnortados y nerviosos.
Hace dos días pedían agilizar licencias, ahora paralizarlas… ¿No querrán que
se agilicen unas en concreto, quizás porque les interese?”

Pide al consejero de Educación y vicepresidente autonómico, Enrique Ossorio, que se retracte de sus declaraciones en las que asegura que no hacen falta más colegios en la ciudad

Javier Rodríguez Palacios

Aberto Blázquez



Quijotes, Noticias de Alcalá. [21]



Quijotes, Noticias de Alcalá. [22]



Los socialistas complutenses ya están trabajando en la elaboración
del programa electoral “Por Alcalá” de cara a las próximas
elecciones municipales del 28 de mayo de 2023. 
El portavoz socialista en el Ayuntamiento y coordinador del Comité

Electoral, Alberto Blázquez, junto con el concejal Alberto González, ha visitado
a diferentes clubes de la ciudad para seguir escuchando sus propuestas para
mejorar las instalaciones deportivas y atender a las necesidades de los
deportistas complutenses. 
Así, los ediles socialistas visitaron a la Agrupación Deportiva Naya, el Club de
Tiro con Arco Sagitta, la Sección de Acción Deportiva Espartales y el Club de

Petanca y Bochas Complutense, para seguir recogiendo propuestas de cara a la
confección del programa de deportes #PorAlcalá. 
Blázquez destacó que “la apuesta por el Deporte del PSOE ha quedado
demostrada en estos años de Gobierno, en los que no sólo hemos reducido la
deuda de 300 millones de euros heredada de anteriores Gobiernos del Partido
Popular a menos de la mitad, sino que hemos generado inversiones por valor
de más de 100 millones de euros, de los cuales más de 17,5 millones de euros
se han destinado a instalaciones deportivas”.
“Nuestro objetivo -añadió Blázquez- es seguir mejorando estas instalaciones
y apostar por el mantenimiento de estas, que será uno de los grandes pilares

del próximo mandato gracias, también, a la importante renovación de estas
instalaciones promovida estos últimos años”. 
Una muestra de la apuesta de los socialistas complutenses por el Deporte son
las inversiones que se han promovido desde el Ayuntamiento de Alcalá de
Henares en las instalaciones visitadas en el día de ayer. 

campo municipal isidro cediel
• Renovación del césped artificial del campo de fútbol 11. 

• Creación de un nuevo campo de fútbol 5. 
• Sustitución de las luminarias de la instalación por nuevos modelos LED,

más eficientes, sostenibles y con mayor capacidad lumínica. 
• Instalación de nuevas gradas. 

campo de Tiro con Arco municipal
• Instalación de un nuevo módulo de aseos. 

• Adecuación del camino existente entre el campo de fútbol Isidro Cediel 
y el campo de tiro, dotándolo de accesibilidad. 

campo municipal Espartales sur
• Sustitución de las luminarias de la instalación por nuevos modelos LED, 

más eficientes, sostenibles y con mayor capacidad lumínica. 
• Instalación de nuevas gradas. 

• Próxima renovación del césped artificial, cuyas obras se encuentran
actualmente en licitación y comenzarán en los meses de verano. 

El Grupo Municipal Socialista presentó
una moción, que se debatirá en el
próximo Pleno municipal, para la
mejora del Parque Reyes Magos y su

entorno que supondrá la actuación sobre una
superficie de 50.000 metros cuadrados en la que se
instalará nuevo mobiliario y una gran área infantil,
se hará un ajardinamiento uniforme y un relato
homogéneo a través de las diferentes zonas
estanciales.
Los barrios de la Ciudadela, El Chorrillo, Campo del
Ángel y El Ensanche comparten unas grandes zonas
verdes como el Parque Reyes Magos y La Chana,
que suman más de 56.500 metros cuadrados en total. Estas zonas, que
comenzaron a constituirse en la década de los noventa, han sido objeto de
mejoras y nuevas dotaciones para satisfacer las necesidades de los vecinos.
Sin embargo, el entorno del Parque Reyes Magos no ha sido revalorizado y
mejorado en profundidad desde su acondicionamiento, por lo que se hace
necesario una actualización “acorde con los criterios de mejora ambiental y
accesibilidad universal a los espacios públicos consolidados en la ciudad” que,
además, supondría también un beneficio para el colindante parque de La Chana.
PSOE señaló que la zona de actuación es la acumulación de diferentes espacios:
el parque lineal paralelo a la calle Dámaso Alonso, con una superficie aproximada

de 32.500 metros cuadrados, el espacio verde
situado entre las calles Villalbilla y Jorge Guillén, con
una extensión de 10.600 metros cuadrados, y la
zona situada junto al club de petanca Campo del
Ángel, con 8.000 metros cuadrados.
REcORRidO AccEsiBlE Así, las tres zonas se
dotarán de nuevo mobiliario, un ajardinamiento
uniforme y un relato homogéneo a través de las
diferentes zonas estanciales. Se crearán áreas con
sombra gracias al arbolado, o a través de la
instalación de elementos de sombra, que se verán
complementados con la instalación de fuentes de
boca en las tres zonas referidas anteriormente.

En cuanto al suelo, dadas sus características que permiten la infiltración del agua
de lluvia, y aunque no se han registrado incidencias que precisen la mejora del
drenaje del suelo, se va a diseñar un recorrido accesible tanto para las personas
con necesidades específicas de movilidad, como ante inclemencias, que permita
el acceso al parque tanto longitudinalmente como transversal. 
También se intensificarán las plantaciones ya consolidadas con nuevos
ejemplares arbóreos y se instalarán cajas nido que fomenten la presencia de aves
urbanas. Asimismo, se valorará la renovación del área canina de La Chana, la
incorporación de una gran área de juegos inclusivos y se propone la creación de
una zona de calistenia para fomentar el ejercicio al aire libre.

El PsOE PROmOvERá lA mEJORA dEl PARquE REyEs mAgOs: 

nuEvO mOBiliARiO, ZOnAs dE sOmBRA y fuEnTEs
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más de 17,5 millones de euros en inversiones para la renovación y creación de instalaciones deportivas municipales en todos

El PsOE dE AlcAlá cOnTinúA cOn lA ElABORAción dE su PROgRAmA
ElEcTORAl #PORAlcAlá PARA lAs municiPAlEs dE mAyO dE 2023

El portavoz socialista en el Ayuntamiento y coordinador del comité Electoral, Alberto Blázquez, 

junto con el concejal Alberto gonzález, ha visitado a diferentes clubes de la ciudad

los ediles socialistas visitaron a la Agrupación deportiva naya, el club de Tiro con Arco sagitta, 

la sección de Acción deportiva Espartales y el club de Petanca y Bochas complutense
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“Espero ver a la señora Piquet el sábado apoyando a los familiares
de la residencia Francisco de Vitoria”. Así lo aseguró el portavoz de
Ciudadanos (CS) Alcalá de Henares, Miguel Ángel Lezcano, tras

conocerse que la Fiscalía ha requerido documentación para investigar
la situación de los residentes del centro gestionado por la Comunidad

de Madrid. “El PP de Alcalá de Henares, con su portavoz a la cabeza, debe dejar
de ponerse de perfil ante un caso que ha llegado ya incluso a los juzgados”,
reclamó Lezcano, recordando que “mientras este Equipo de Gobierno lleva
meses denunciando la dramática situación de trabajadores y residentes, el PP
ha negado hasta la saciedad las malas condiciones del centro, por tapar la mala
gestión de la Comunidad de Madrid y de la presidenta Ayuso”
Según el portavoz de Ciudadanos, las últimas declaraciones de Ayuso, en las que
asegura que el contrato actual, no sólo no ha sido rescindido sino que además
‘se ha renovado’, “demuestran la increíble falta de atención que la Comunidad
de Madrid presta a los mayores y su menosprecio a las denuncias de los
familiares”. “Lamentablemente, la señora Ayuso no ha aprendido nada de la
tragedia que supuso la pandemia en esta región y concretamente en Alcalá”,
añadió Lezcano al tiempo que sugirió a la candidata del PP, Judith Piquet “invitar
a la presidenta de la Comunidad de Madrid a que conozca la realidad de Alcalá
en lugar de pasear su foto en los autobuses”. 

lEZcAnO (cs): “EsPERO vER A lA sEñORA PiquET El sáBAdO APOyAndO

A lOs fAmiliAREs y REsidEnTEs dE lA fRAnciscO dE viTORiA”
El portavoz la formación naranja instó al PP de Alcalá a dejar de ponerse de perfil ante un caso que ya está siendo investigado por la fiscalía

w w w . r e v i s t a q u i j o t e s . c o m

El portavoz la formación naranja, miguel ángel lezcano instó al PP de Alcalá a dejar de ponerse de perfil

Se acaba de abrir el periodo de reserva de plazas para participar en las diferentes
actividades infantiles y familiares programadas en el nuevo Espacio Sociocultural “El
Remolino” y diseñadas para niños de 0 a 6 años. Las reservas podrán realizarse en el
portal de inscripciones municipal: inscripciones.ayto-alcaladehenares.es/. 
El concejal de Juventud e Infancia, Alberto González, aseguró que “el objetivo de este
nuevo programa es promover un lugar de encuentro que fomente, a través del
juego, la mejora de las capacidades de los niños y las niñas, como la planificación,
la organización y regulación de sus emociones, el descubrimiento de sus habilidades,
la imaginación y experimentación, la autoestima y autoconocimiento así como la

promoción de valores basados en el respeto, la tolerancia, la responsabilidad y la
amistad”.  Además, González incidió en la importancia de “generar un lugar de
referencia en el que compartir experiencias y crear vínculos comunitarios entre las
familias". El Espacio Sociocultural “El Remolino” se abre al público de martes a jueves
no festivos de 16:45 a 19:15 horas hasta el mes de junio. Posteriormente, el espacio
retomará su actividad en el mes de septiembre, tras los meses de verano, y contará
con programación hasta el mes de diciembre.
cómo funcionará el “El Remolino” Habrá dos turnos de juego segmentado por
edades, uno primero de 16:45 a 17:45 para familias con niños y niñas de 0 a 3 años;
y un segundo turno de 18:15 a 19:15 para familias con menores de 4 a 6 años. Para
la participación en las diferentes actividades será necesaria la presencia de un

acompañante mayor de edad. Además, para favorecer la utilización del espacio por
parte de todos los vecinos y vecinas, cada familia podrá hacer uso del espacio un
máximo de 4 veces al mes. 
qué herramientas estarán disponibles en “El Remolino”Este espacio sociocultural
contará con recursos lúdicos de diferente índole, como elementos sensoriales, de
juego heurístico, biblioteca, elementos de psicomotricidad, gimnasios para bebés…
, que fomenten el juego libre y la conexión con sus familias. 
La última semana de cada mes, el espacio contará con una actividad especial
denominada “EL CUBO”. Esta actividad contará con una estructura geométrica donde
se instalarán de manera atractiva y provocativa diferentes elementos para que tanto
los niños y niñas como sus familias puedan interactuar con esta llamativa instalación.
A través de “EL CUBO”, podrán experimentar con una gran amalgama de propuestas
que cada mes tendrá una temática diferente.
un nuevo espacio para los niños y niñas complutenses El Espacio Sociocultural “El
Remolino” de Espartales Norte abrió sus puertas el pasado 25 de febrero de 2023,
como un nuevo pulmón de convivencia vecinal y encuentro para las familias y los
niños y niñas complutenses. Este espacio sociocultural, ubicado en la avenida
Víctimas del Terrorismo 14 de Espartales Norte, ha contado con una inversión
municipal de 326.384,08 euros, que incluye la adquisición del local por parte del
Ayuntamiento, su acondicionamiento y la dotación de nuevo mobiliario.

- comenzó el plazo de reservas de plazas para las diferentes propuestas organizadas desde el área de infancia del Ayuntamiento

- El Ayuntamiento promovió una inversión municipal de 326.384,08 euros para adquirir y adecuar este espacio sociocultural 

que ahora disfrutarán los vecinos gracias a las actividades cultural y de ocio para niños y niñas de hasta 14 años programadas

El EsPAciO sOciOculTuRAl “El REmOlinO” ABRió inscRiPciOnEs 

PARA lAs AcTividAdEs culTuRAlEs y dE OciO infAnTilEs y fAmiliAREs

El espacio sociocultural “El Remolino” contará con recursos lúdicos como elementos sensoriales, 

de juego heurístico, biblioteca, elementos de psicomotricidad y gimnasios para bebés

Para la participación en las diferentes actividades será necesario un acompañante mayor de edad.



El Partido Popular de Alcalá de Henares recorrió las calles de Espartales
Norte de la mano del colectivo Espartales Unidos y vecinos de la zona,
dentro de las visitas a pie de calle que vienen realizando los populares
desde que comenzó la legislatura.

La líder del PP complutense, Judith Piquet, acompañada de los
concejales Cristina Alcañiz y Javier Villalvilla, pudieron hablar con los vecinos

del barrio y han tomado nota de las propuestas y sugerencias que les han realizado
para mejorar la zona como incrementar la seguridad para evitar el botellón, los robos
o la ocupación, una mejora en el mantenimiento de los espacios públicos y zonas
verdes así como nuevas zonas deportivas, entre otros aspectos.
“Gracias a todos los vecinos comprometidos y con ganas de mejorar su barrio. Es
siempre gratificante pasear con ellos. Es muy importante escuchar sus necesidades
para poder buscar las soluciones. Es de la mano de los vecinos la manera de hacer
de Alcalá una ciudad mejor. Invitamos al alcalde a que se baje del coche oficial y
se reúna con ellos para atender sus necesidades”, indicó la líder del PP complutense.
Espartales Norte es un barrio que sigue creciendo en población. Cada vez más
personas adquieren su vivienda en este barrio nuevo conformado en una gran
mayoría por gente joven, parejas que tienen niños o en su proyecto de vida puede
estar tenerlos. La población del barrio se incrementará aún más cuando concluyan
las diferentes promociones que se están desarrollando en la actualidad. Entre ellas,
las más de 700 viviendas de alquiler asequible que la Comunidad de Madrid está
promoviendo en el barrio. “Mientras, el PSOE de Javier Rodríguez no ha construido
ni una sola vivienda para jóvenes pese a que en su programa electoral prometió la
construcción de 600 pisos”, aseguró Judith Piquet.
Zonas infantiles a propuesta del PP en el pleno del distrito iv Por otra parte, dentro
del contacto directo que los populares tienen con los vecinos, reclamaron en el pleno
del Distrito IV una gran zona de juegos infantiles ante la carencia que presentaba el

barrio, pese a la numerosa población infantil que tiene la zona. “Nos alegra ver que
esta obra se ha empezado a llevar a cabo y que los vecinos podrán disfrutarla en
breve”, afirmó Piquet.
“Los niños de este barrio necesitan grandes sitios específicos de esparcimiento para
poder jugar y disfrutar, así como donde compartir tiempo y juegos con sus
familiares, amigos y vecinos en espacios abiertos. Por eso, realizamos esta
propuesta, fruto de la sugerencia de los vecinos”, concluye.

www.revistaquijotes.com

la portavoz del PP Judith Piquet recorre la calle junto a vecinos de la zona para tomar nota de sus propuestas para mejorar el barrio
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El PARTidO POPulAR dE AlcAlá PidE incREmEnTAR 

lA sEguRidAd En El BARRiO dE EsPARTAlEs nORTE

El Partido Popular de Alcalá de Henares presentó una propuesta al pleno
para mejorar el barrio de Ciudad 10, ubicado entre Espartales Norte y la
carretera M-121. En concreto, los populares solicitaron la construcción
de unas pistas deportivas en la parcela dotacional ubicada entre las calles

de Fernando IV y García Sánchez, y realizar estudio de rediseño,
acondicionamiento y mejora de las zonas verdes del barrio, con una

rehabilitación del arbolado, renovación y nuevos juegos infantiles y un seguimiento en el
control de plagas de especies de roedores. Además, desde el PP también reclamaron el
arreglo y adecentamiento de los alcorques, aceras y calzada deteriorada para que puedan
ser transitadas de forma segura, así como la limpieza y eliminación de grafitis. “Dentro de

nuestras visitas a pie de calle que llevamos realizando desde que comenzó la legislatura,
estos días hemos vuelto a Ciudad 10 y hemos podido comprobar que es un barrio que
está olvidado por el Gobierno del PSOE de Javier Rodríguez Palacios. Ciudad 10 necesita
mejoras, entre estas, en las zonas verdes que dispone, en aceras y alcorques, limpieza,
y además carece de una zona deportiva para uso de sus vecinos”, afirmó la portavoz del
PP en Alcalá, Judith Piquet, que invitó al alcalde a que aparque el coche oficial y pise la
calle. Por su parte, el concejal y vocal del Distrito IV, Javier Villalvilla, recordó que en el
pleno de la Junta de Distrito IV de 30 de junio de 2022 se presentó y aprobó, a propuesta
del colectivo vecinal de Ciudad 10, una moción relativa a la instalación de pistas
polideportivas polivalentes en una de las parcelas de Ciudad 10, en concreto una parcela
de uso dotacional deportivo junto a Espartales Norte, entre las calles Fernando IV y la
calle García Sánchez.  La moción acordaba la construcción de pistas polideportivas de

futbol sala, baloncesto, baby deporte para niños de hasta 10 años, zonas de juegos y
actividades infantiles o polivalentes para cualquier grupo de edad, incluso un parque de
circulación vial o también podría contar con una pista de skate. “Esta nueva instalación
deportiva que se solicita dada su ubicación junto a Espartales Norte también daría
servicio a los vecinos de Espartales, que además está previsto en la zona el desarrollo
de nuevas promociones inmobiliarias y que necesitarán también el uso y disfrute de
estas instalaciones”. Por otro lado, los populares también se hicieron eco de las
reivindicaciones para la mejora y acondicionamiento de las zonas verdes del barrio, que
se encuentran a lo largo de la calle Juan Ramón Jiménez, la cual atraviesa de Norte a Sur
el barrio, que cuentan con una variedad de arbolado, con poca sombra para el verano y

varios tipos de arbustos, los cuales ocupan mucho espacio con respecto a la superficie
total y que además es un foco de especies de roedores que constituyen un peligro de
salud para los vecinos y el entorno.  Asimismo, se necesita que se renueven y que se
amplíen los juegos infantiles existentes con un espacio de esparcimiento para adolescentes
como por ejemplo aparatos para la realización de calistenia y otros para edades más
mayores. Otra necesidad del barrio es el arreglo de alcorques y de aceras de algunas calles,
principalmente Juan Ramón Jiménez, y con urgencia los de la calle Josep Pla.  Por último,
Villalvilla afirmó que, en la línea que propuso el Grupo Popular al pleno de Distrito IV de
26 de mayo de 2016, entre varias cuestiones de mejora e intervención, la existencia de
grafitis afea el barrio, y es preciso eliminarlos, entre los que destacaron los existentes a lo
largo de la tapia de las vi-viendas que dan su parte trasera a la zona verde “Jardín de las
Sin Sombrero”, entre la calle Juan Ramón Jiménez y calle Rosa Chacel.

El PARTidO POPulAR dE AlcAlá sOliciTó ZOnAs dEPORTivAs 
En ciudAd 10 y mEJORAs En ZOnAs vERdEs E infAnTilEs

El PP de Alcalá de Henares presentó una propuesta al pleno para mejorar el barrio de ciudad 10, el arreglo de alcorques y de aceras de algunas calles y la existencia de grafitis afea el barrio, y es preciso eliminarlos



El Partido Popular de Alcalá de Henares
denunció que el alcalde socialista,
Javier Rodríguez Palacios, está
dejando morir el mercado municipal.

Años después de que prometieran el
proyecto de un gastromercado para revitalizar este
espacio, la realidad es bien distinta: abandono
absoluto, con más de la mitad de las bancas vacías y
ni siquiera una frutería.
“Es una auténtica pena ver cómo se encuentra el
mercado municipal. Esta situación está suponiendo
un grave perjuicio económico a los pocos comer-
ciantes que mantienen abiertos sus puestos, y hace
que su economía y la de sus familias, que dependen
de ello, se resientan gravemente. ¿Por qué no da la
cara el alcalde?”, afirmó la portavoz del PP en Alcalá
de Henares, Judith Piquet, que registró una moción
para llevar a pleno la situación de estas de-
pendencias. La líder de los populares complutenses
recordó que han pasado casi tres años desde que el
pleno municipal de julio de 2020 aprobara por
unanimidad la moción presentada por el PP, con una
enmienda de adición incorporada, relativa al
Mercado Municipal y la necesidad de dar respuesta
a la demanda de los comerciantes. “Pero desde
entonces no se ha hecho nada. El nuevo proyecto de
mercado no se ha empezado a ejecutar, ni siquiera
se han publi-cado los nuevos pliegos de condiciones
con el proyecto. Tan solo en estos años se ha
aprobado un nuevo Reglamento, que tan siquiera

ha sido consen-suado con los comerciantes
actuales”, recordó Piquet.
En este sentido, la portavoz del PP aseguró que “ante
la falta de soluciones por parte del Ayuntamiento
de Alcalá de Henares, este Grupo Municipal no va a
dar ni un solo paso atrás. Debemos actuar con
rotundidad, firmeza, urgencia y decisión para lograr
que los comerciantes de este Mercado Municipal no
se vean abocados a cerrar sus comercios y a
abandonar las bancas del Mercado”. 
Por este motivo, los populares instaron al alcalde
socialista a que, tras casi tres años sin avances,
proceda a la reapertura de las bancas que se

encuentran cerradas en el Mercado Municipal, con
un compromiso firme de ejecución en un plazo de
ejecución inferior a un mes, hasta la ejecución del
nuevo proyecto. Asimismo, también demandaron
que se intensifique la información a los
comerciantes, así como al resto de partidos políticos
sobre los avances llevados a cabo. Y, por último,
campañas promocionales para poner en valor, revi-
talizar y dinamizar nuestro Mercado Municipal. “El
PSOE alarde de ser grandes gestores, pero solo hay
que recordar lo que ocurrió con el centro especial de
empleo. Ahora están dejando morir el Mercado
Municipal”, concluyó Piquet.

www.revistaquijotes.com

los populares llevaron una nueva moción al pleno para reclamar medidas para reactivar este espacio

El Partido Popular de Alcalá de Henares presentó al
pleno una moción para solicitar que se agilice la
concesión de licencias, que en algunos casos tardan
meses e incluso años. La portavoz del PP, Judith

Piquet, aseguró que estas demoras suponen un
perjuicio para los vecinos, así como la actividad econó-

mica de nuestra ciudad. “Es necesario y de obligado cumplimiento
que el responsable de la gestión del área de Urbanismo, como
responsable de la gestión de la tramitación de las licencias,
implante los mecanismos necesarios para dotar de la mayor
agilidad posible en la resolución de los procedimientos
urbanísticos. Con ello, estimulará e incentivará la creación de
nuevas empresas o la ampliación de las existentes de forma
rápida y previsible lo que se traducirá en la generación de nuevos
puestos de trabajo en el municipio”, explicó la líder del PP
complutense. En este sentido, Piquet afirmó que “con una eficaz
gestión por parte del responsable del área de Urbanismo en la
resolución de los expedientes urbanís-ticos en el municipio,
nuestros vecinos podrán emprender en nuestra ciudad, hacer
accesible su comunidad de vecinos o poder acceder a su garaje
lo an-tes posible, de entre otras muchas cuestiones tan necesarias
de resolver”. Por este motivo, los populares solicitaron al alcalde que tome cartas en
el asunto e inste a su concejal de Urbanismo, Alberto Blázquez, a que tome las medidas
necesarias para agilizar los plazos de resolución de los expedientes urbanísticos, de
forma que no se demore en ningún caso más de 30 días naturales un informe técnico
o jurídico una vez recibido el expediente por el departamento correspondiente. Según
los datos recogidos por el PP, por parte del Gobierno del PSOE no existe ni agilidad ni

cercanía con el ciudadano. “Su sentir es que los expedientes se
eternizan en el tiempo, existiendo una falta de atención absoluta
por parte del Concejal Delegado, sin poder expresarle sus quejas
y necesidades de forma directa”, afirmó, por su parte, la concejal
Cristina Alcañiz.
Ejemplos de la demora en la concesión de licencias
“Hemos podido comprobar que existen expedientes sin resolver
después de un año, como es una consulta urbanística vinculante
realizada en febrero de 2022. Un año sin contestar una consulta
previa”, criticó Alcañiz.  En su opinión, el Gobierno de Javier
Rodríguez tarda meses o hasta tres años en responder de manera
injustificada a empresas que requieren la licencia de actividad, a
vecinos que solicitan un vado han tardado hasta 11 meses o han
podido instalar  placas fotovoltaicas  después de 6, 9, 11 meses o
incluso un año,  las comunidades de vecinos, que quieren instalar
un ascensor para mejorar la accesibilidad de su edificio han tenido
que esperar hasta un año para obtener la licencia y la misma
demora para aislar térmicamente las fachadas del edificio, o
realizar la impermeabilización de la cubierta incluso hasta dos años.
“En algunos casos, los expedientes han estado parados hasta
cinco años sin justificación alguna”, aseguró la concejal del PP.

“Después de todos estos ejemplos consideramos que no es admisible que el
responsable de la Concejalía de Urbanismo no gestione adecuadamente su área, de
forma que se paralice durante años la concesión de licencias. Consideramos que el
responsable de dicha área debe tomar las medidas necesarias para que no se
produzcan estos perjuicios a nuestros vecinos, ya que es quien dirige el trabajo de la
Concejalía, siendo su total responsabilidad”, concluyó Alcañiz.
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El PP dE AlcAlá dEnunció quE El AlcAldE sOciAlisTA 
EsTá dEJAndO mORiR El mERcAdO municiPAl

El PP dE AlcAlá dEnunció quE El gOBiERnO dEl PsOE 
TARdA mEsEs E inclusO AñOs En cOncEdER licEnciAs

El Partido Popular de Alcalá de Henares denunció que el alcalde socialista, Javier Rodríguez Palacios, está dejando morir el mercado municipal

El PP de Alcalá de Henares presentó al pleno una moción

para solicitar que se agilice la concesión de licencias



La portavoz del Partido Popular de Alcalá de Henares, Judith Piquet,
reunió, junto a su Comité Ejecutivo, a ex concejales del PP, que durante
16 años de Gobierno transformaron nuestra ciudad. “Cuando el PP
gobierna, mejora Alcalá. El PP ha gobernado, sabe gobernar y a partir

del 28 de mayo estoy convencida de que volveremos a hacerlo”, afirmó
Judith Piquet. Para ello, presentó un vídeo, que es solo un pequeño resumen

de buena parte de la gestión que realizaron los equipos de Bartolomé González y Javier
Bello, donde se invirtieron millones de euros en los espacios públicos y se crearon
nuevas dotaciones que aún hoy disfrutan nuestros vecinos.
La portavoz popular hizo un resumen de esos 16 años de Gobierno, que  transformaron
la ciudad. Durante los gobiernos del Partido Popular se crearon grandes infraestructuras
como los túneles de la Fiat o la calle Ávila, terceros carriles que han mejorado la
movilidad en la ciudad, o 3.500 plazas de aparcamiento por todos los barrios como Eras
del Silo, Paseo Pastrana, Escudo o San Vidal y también en el Centro. “Los únicos tres
aparcamientos subterráneos en el Casco Histórico los hizo este partido. El PSOE, cero
en ocho años”, recordó Piquet.
También se mejoró la seguridad con nuevas instalaciones para la Policía Local y Nacional

y duplicando el número de agentes municipales. También se construyó el cuartel de
bomberos y los nuevos juzgados. 
En materia deportiva, se invirtieron más de 30 millones de euros en instalaciones
deportivas, muchas de ellas nuevas, como en El Ensanche o el Complejo Deportivo de
Espartales. Más deporte y no solo fútbol, donde cambiamos la arena por césped
artificial, espacios deportivos como el de la Garena, Forjas, los campos de Espartales o
se negoció para que hoy la ciudad deportiva del Atlético de Madrid sea una realidad.
Por otra parte, se dedicaron más de 30 millones para incrementar las zonas verdes,
entre las que destacan la Isla del Colegio, los Jardines de Juan Pablo II, el parque de
Espartales, el Arboreto, el parque Complutum, el Parque del Camarmilla, el paseo del
río por Nueva Alcalá o los Jardines del Parnaso. “Lo único que ha hecho este PSOE es el
parque Juan de Austria, que no se puede considerar zona verde y que cuatro años
después han tenido que reformar por su mala gestión”, indicó la líder de los populares.
Judith Piquet recordó también el impulso que se dio a la educación bajo los gobiernos
del PP. Se crearon más de 6.500 plazas escolares como en el Mozart o La Garena o
comedores en todos los colegios. También se construyeron nuevos centros de mayores,
acercaron la administración al vecino con nuevas juntas de distrito, se promovieron
nuevos centros de día, nuevos centros de salud, las nuevas urgencias del hospital o el
centro de especialidades médicas. Todo ello bajo gobiernos del Partido Popular. Además,
se pusieron en marcha programas de termalismo para mayores, teleasistencia,
programas de atención domiciliaria, y también para jóvenes como Abierto Para jugar.
Pero no queda aquí. Con los gobiernos del PP también se crearon nuevas dotaciones
como el centro de iniciativas empresariales, la oficina de la DGT, centros culturales como
La Galatea, Santa María La Rica, la nueva Concejalía de Urbanismo o los Lizana, el nuevo
mercado municipal, el centro especial de empleo, que este gobierno de la gente ha
cerrado en plena pandemia dejando en la calle a 27 personas con discapacidad. “Y se
llaman el gobierno de la gente”, apuntó Piquet.
La portavoz popular también recordó las mejoras en el Centro, con nuevos espacios
como la Plaza de San Lucas y su entorno y Plaza de la Paloma y un sinfín de calles

peatonalizadas, así como la apuesta por proteger y mejorar nuestro patrimonio como
la apertura de la Casa de Hippolytus, la Ciudad Romana de Complutum, las inversiones
en la recuperación de las murallas o la puesta en marcha de iniciativas culturales y
turísticas como La Noche en Blanco o el Tren de Cervantes porque “fue con el PP cuando
tuvimos la primera Concejalía de Turismo. Entonces había apenas 50 plazas hoteleras
cuando ahora hay miles”, indicaron.
Judith Piquet también recordó que durante los 16 años de Gobierno del PP también se
promovió la llegada del Parador y se financió la apertura de la gran biblioteca de la
Universidad de Alcalá en la Plaza de San Diego, además de la llegada de muchas
empresas a nuestra ciudad.  “Todos estos logros fueron gracias al trabajo, a la
capacidad de gestión y de diálogo con los vecinos de concejales del PP que se dejaron
la piel durante los años de Gobierno y que dieron lo mejor de sí por la ciudad”, indicó
Piquet. 
Patrimonio de la Humanidad y el orgullo de ciudad No obstante, la líder popular
recordó que no son solo números. “También están los intangibles, el orgullo de ciudad.
El Partido Popular cogió una ciudad adormecida, una ciudad triste y la transformó,
recuperó el espacio preferente dentro de la Comunidad de Madrid donde la ciudad

era tenida en cuenta. Esa declaración de Patrimonio de la Humanidad, cuyo 25
aniversario celebramos ahora, supuso un espaldarazo para la ciudad, los alcalaínos
recuperamos ese orgullo de ciudad, una ciudad con alma que se niega a ser una ciudad
dormitorio más, absorbida por el imán de la capital”, aseguró.  Por contra, la lider
popular asegura que todos estos datos desenmascaran la mala propaganda del PSOE,
que intenta echar por tierra de manera constante los gobiernos del PP. “Es curioso que
este PSOE hable de gestión cuando la comparamos con los grandes logros del PP. No
ha mejorado la limpieza, no ha creado ni una sola plaza de aparcamiento, ni nuevas
zonas verdes, ni zonas deportivas ni nuevas dotaciones para nuestros vecinos.
Tampoco ha sido capaz de aprobar un Plan General que atraiga nuevas inversiones a
diferencia de lo que hacen otros  municipios de nuestro entorno”, indicó Piquet. 
En este sentido, la líder del PP apuesta por un gobierno cercano, como siempre ha
caracterizado a los gobiernos populares frente a un gobierno que no se baja del coche
oficial ni habla con los vecinos a los que no recibe, que se esconde, un gobierno que
calla ante los desmanes de Pedro Sánchez y es capaz de votar en contra de leyes tan
dañinas como la del Solo sí es sí o de no reclamar el acceso norte para nuestros vecinos
del Chorrillo, El Ensanche o Campo del Ángel. “Alcalá necesita otra forma de gobernar,
tiene que recuperar ese orgullo y ese protagonismo. Alcalá se mueve, pero no avanza
y Alcalá necesita avanzar”, apunta. 
La líder popular asegura que “nosotros no escondemos las siglas y nos mostramos
orgullosos del trabajo de nuestros concejales, que se han dedicado a Alcalá con
pasión”. Piquet recuerda que en estas elecciones hay mucho en juego, no solo en Alcalá,
sino también el futuro de España. Un buen resultado del PP acelerará la salida de Pedro
Sánchez del Gobierno de España. “El alcalde socialista está muy nervioso porque las
encuestas nos ponen en la carrera, estamos a un paso de conseguirlo, a un concejal y
todavía tenemos tiempo y margen. Ahora mismo ellos solo podrían gobernar con la
extrema izquierda de Podemos. No creo que sea lo que quieren los alcalaínos. Por ello,
con mucha humildad, porque sabemos que el reto es difícil, pero con la máxima ilusión
salimos a ganar el 28 de mayo”, concluyó.
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El PP de Alcalá realizó un encuentro con ex concejales para poner en valor su gestión y recuerda la transformación que tuvo la ciudad bajo sus gobiernos
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JudiTH PiquET, PORTAvOZ dEl PP dE AlcAlá dE HEnAREs: 
“cuAndO El PARTidO POPulAR gOBiERnA, AlcAlá sE TRAnsfORmA”

la portavoz del Partido Popular de Alcalá de Henares, Judith Piquet, reunió, junto a su comité Ejecutivo, a ex concejales del PP, que durante 16 años de gobierno transformaron nuestra ciudad. 



El Partido Popular de Alcalá de Henares
presentará en el pleno de este mes de
marzo una propuesta relativa a la
huelga de los Letrados de la

Administración de Justicia. En concreto,
piden instar al Gobierno de la Nación a que se
adopten las medidas necesarias de manera urgente
e inaplazable, para reconducir el conflicto laboral
mantenido entre el Ministerio de Justicia y las
asociaciones representativas de las Letrados de la
Administración de Justicia, con voluntad de diálogo y
en aras de llegar a soluciones que eviten las negativas
consecuencias que se derivan de una situación de
huelga indefinida, y de abordar de forma decidida, el
cumplimiento de las compromisos relativos a la
adecuación de retribuciones del Cuerpo de Letrados
a sus nuevas funciones y responsabilidades asumidas,
y pendiente desde hace ya años.
“Los efectos ya se están notando con crudeza:
311.500 juicios suspendidos en toda España, se han
bloqueado 10.100 millones de euros y 371.000
demandas no se han podido repartir. Solo en la
Comunidad de Madrid se han documentado como
mínimo más de 36.400 actuaciones suspendidas. Y
en nuestra ciudad de Alcalá de Henares se suman por
centenares las causas suspendidas, con los Juzgados
de Primera Instancia paralizados, uno de los dos
Juzgados de Familia en la misma situación, y casi
todos los Juzgados de Instrucción”, afirmó la portavoz
del PP en Alcalá de Henares, Judith Piquet.
Entre otros aspectos, esta huelga está provocando
parálisis en la celebración de juicios y la notificación
de sentencias, presentación de demandas, cobro
indemnizaciones que han ganado en juicios ya
celebrados, que abogados y procuradores no puedan
obtener las tasaciones de costas de los juicios cele-
brados, o que no se pueda pedir cita para iniciar el
expediente matrimonial, entre otros aspectos.
Se trata de un conflicto laboral, que tiene su origen en
la falta de adecuación salarial a las mayores funciones
y responsabilidades atribuidas e incrementadas por

las sucesivas reformas de la legislación procesal y
organizativa, especialmente agravado por el
incumplimiento del Ministerio de Justicia respecto de
compromisos acordados, por su insensibilidad hacia
las demandas de los afectados, y por su actitud
negativa a sentarse a negociar siquiera, con las
asociaciones representativas del Cuerpo de Letrados.
Por este motivo, la líder del PP complutense solicita la
unión de todos los partidos de la ciudad para pedir al

Gobierno de Pedro Sánchez que se siente a negociar
para desbloquear esta situación que está generando
un gran perjuicio a los ciudadanos y cumplan con el
acuerdo alcanzado con Letrados de la Administración
de Justicia. “Javier Rodríguez tiene una buena
oportunidad de quitarse la camiseta del PSOE y
luchar por los alcalaínos, exigiendo al Gobierno de
Pedro Sánchez que desbloquee una situación tan
perjudicial para nuestros vecinos”, concluye Piquet.
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la inacción del gobierno socialista ante la huelga está paralizando numerosas vistas en nuestra ciudad

La portavoz del Partido Popular de
Alcalá de Henares, Judith Piquet, se
reunió con los vecinos de la
asociación de Iviasa, preocupados

por la apertura de una discoteca en el
barrio. La líder popular solicitó al alcalde

que dé la cara y atienda a los vecinos que llevan
semanas reclamando una reunión para que les
explique cómo ha sido el proceso de apertura de este
local y qué medidas van a adoptar desde el Gobierno
del PSOE. Además, los vecinos afectados llevan 3
años advirtiendo del riesgo y las molestias que se
podían originar, e intentando solicitar al alcalde una
modificación de la normativa actual. Y jamás han
obtenido respuesta por su parte.
“sabemos que el alcalde tiene costumbre de
esconderse, le dan alergia los vecinos. no se reúne

con los vecinos de Espartales unidos, no se reúne
con la Plataforma de vecinos del distrito ii, tardó
más de 30 horas en dar la cara cuando Alcalá fue
portada de todos los medios nacionales por
segundo año consecutivo por los altercados en el
último día de ferias, y ahora se vuelve a esconder
cuando los vecinos necesitan soluciones de su
gobierno”, indicó Judith Piquet.  La líder popular
lamentó que el alcalde no haya contestado a la
petición que vecinos de la zona le vienen reclamando
desde hace años. “No sabemos si el alcalde hubiera
atendido la petición de reunión se podrían haber
solventado los problemas que los vecinos venían
alertando”, aseguró la líder popular. Por último, los
populares propondrán una modificación del
ordenamiento para evitar que nuevas discotecas
puedan abrir en zonas próximas a las viviendas.
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El PP dE AlcAlá, PREOcuPAdO POR lA siTuAción dE lOs JuZgAdOs,
REclAmA A PEdRO sáncHEZ quE sE siEnTE A nEgOciAR yA

El PARTidO POPulAR dE AlcAlá Pidió Al AlcAldE 
quE dé lA cARA y sE REúnA cOn lOs vEcinOs dE iviAsA

los efectos se están notando con crudeza: 311.500 juicios suspendidos en toda España, se han bloqueado 10.100 millones de euros y 371.000 demandas no se han podido repartir. 
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El Ayuntamiento de Alcalá de Henares invirtió 149.918,33 euros para el
acondicionamiento de un local ubicado en la plaza de Sepúlveda, número 14, que
funciona como dotación auxiliar del Centro de Servicios Sociales en la doble
vertiente de servicios directos de atención al ciudadano, y de apoyo
complementarios a la atención social primaria y de coordinación comunitaria.
El alcalde de Alcalá de Henares, Javier Rodríguez Palacios; el vicealcalde, Miguel
Ángel Lezcano, y la concejala de Servicios Sociales, Blanca Ibarra, visitaron este
local en el que prestan su labor profesional cuatro trabajadores sociales que,
además de sus funciones habituales, se centrarán en la gestión de las ayudas
directas a familias procedentes de fondos europeos, así como la coordinación de
todos los convenios vigentes con varias entidades de la ciudad. 
“Con este centro desdoblamos el de plaza de Navarra y además nos permite abrir
un nuevo punto de información que se está convirtiendo en fundamental para
todas estas ayudas que estamos gestionando procedentes de fondos europeos,
más de 200.000 euros, que ya se han repartido de forma directa a familias
desempleadas”, señaló la concejala. Según indicó Ibarra, esta nueva oficina
permite ofrecer una atención mucho más individualizada, con más privacidad,

para todas aquellas personas que un momento determinado necesitan de la ayuda
social. La oficina funciona en horario de ocho a tres de la tarde y atiende a los
vecinos y vecinas de Alcalá de nueve a dos de la tarde. Por su parte, Miguel Ángel
Lezcano subrayó que la apertura de esta nueva oficina “pone de manifiesto que
el equipo de Gobierno sigue trabajando por los vecinos y las vecinas, por sus
necesidades y es un orgullo poder responder a sus demandas”.
AyudAs PARA nEcEsidAdEs BásicAs Según dijo el alcalde “a veces la percepción
que se tiene de los servicios sociales es que son para una minoría que tienen
problemas y no es así. El trabajo que hacen los trabajadores sociales, en su
mayoría mujeres, es para una gran cantidad de personas, porque los perfiles son
cambiantes y la atención social puede ser necesaria, porque hay que dar apoyos

puntuales”. Entre las ayudas que se gestionan en esta oficina se encuentran las
relativas a necesidades básicas como gastos de alojamiento y mantenimiento de
la vivienda habitual (pago del alquiler de la vivienda o habitación, contrato de
alquiler, deuda hipotecaria, gastos de agua, luz y gas)
Los gastos de equipamiento básicos, relacionados con la vivienda o suministros;
gastos de alimentación, nutrición, higiene y salud y los gastos de cobertura de
necesidades específicas de menores de 14 años (salud, ropa, calzado) son otras
de las ayudas que se tramitan en esta oficina. En cuanto al fomento de la inserción
laboral, en esta oficina los vecinos y vecinas pueden solicitar ayudas para gastos
relacionados con la formación o búsqueda activa de empleo (participación en
actividades formativas no regladas y/o sociolaborales, matrícula, tasas, transporte)
así como los relacionados con la conciliación familiar (ayudas escuelas infantiles,
ampliación de horario, comedor)
REfORmA inTEgRAl dEl lOcAl En cuanto a las obras llevadas a cabo, se
demolieron algunas de las compartimentaciones existentes, solados y falsos
techos, para ejecutar una redistribución de los espacios acorde a las necesidades
planteadas. También se reformaron los aseos tanto de público como del personal
adaptándolos a personas de movilidad reducida, renovando los acabados y
aparatos sanitarios. Asimismo, se cambió las carpinterías exteriores del local,
respetando los huecos y afectando mínimamente a la estética desde la vía pública,
pero mejorando la eficiencia energética y el aislamiento de estas. También se
realizó una renovación de las instalaciones y se llevó a cabo la adecuación a la
nueva distribución.  Se sustituyeron las instalaciones de climatización, electricidad,
iluminación, red de datos, y detección, para mejorar sus prestaciones e
independizarlas del resto del edificio, lo que redunda en una mayor eficiencia del
consumo energético. Con la ejecución de un vestíbulo de independencia en la
entrada del local, se mejoró el aislamiento y las perdidas caloríficas.

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, a través de la
Concejalía de Educación, informó de que el próximo
13 de abril y hasta el 26 de abril se mantendrá
abierto el proceso de admisión en escuelas infantiles,
casas de niños y en todos los centros sostenidos con
fondos públicos. Las solicitudes deberán enviarse,
con carácter general, de forma telemática, a través
de la página web de la Comunidad de Madrid
comunidad. madrid/url/admision-educacion y deben
ir dirigidas al primer centro incluido en la solicitud. En aquellos casos que no sea
posible por vía telemática, se presentará en el centro elegido en primera opción. 
Pueden participar en este proceso los residentes en la Comunidad de Madrid que
deseen acceder, por primera vez, a centros educativos sostenidos con fondos
públicos de primer ciclo de Educación Infantil (0-3 años), así como aquellos que

quieran cambiar de centro.   Se deberá presentar
una solicitud para Escuelas Infantiles y otra para
Casas de Niños, si desean optar a plaza en ambos
tipos de centro.   
Asimismo, desde la Concejalía de Educación, se
recuerda a las familias que, para justificar el
domicilio, hay que autorizar esa consulta en la
solicitud, y no es necesario adjuntar volante de
empadronamiento.  A través de la Secretaría

Virtual, el 30 de mayo se publicarán las listas provisionales de alumnos admitidos
y excluidos. El plazo de reclamaciones queda establecido los días 31 de mayo, 1
de junio y 2 de junio. Las listas definitivas de alumnos admitidos y no admitidos
se publicarán a través de la Secretaría Virtual el 14 de junio. Y finalmente, la
matriculación se llevará a cabo del 15 al 29 de junio.  

El AyunTAmiEnTO dE AlcAlá dE HEnAREs ABRió unA nuEvA

OficinA dE sERviciOs sOciAlEs En lA PlAZA dE sEPúlvEdA 

El 13 dE ABRil sE ABRiRá El PlAZO PARA El PROcEsO dE Admisión En EscuElAs infAnTilEs,

cAsAs dE niñOs y En TOdOs lOs cEnTROs sOsTEnidOs cOn fOndOs PúBlicOs 

El trabajo que hacen los trabajadores sociales es para una gran cantidad de personas, porque los perfiles son cambiantes.

El trabajo que hacen los trabajadores sociales es para una gran cantidad de personas, porque los perfiles son cambiantes.



   

   

   

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares abrió ya el plazo para participar en la LIV edición de
los Premios Ciudad de Alcalá, correspondientes al año 2023.  Los premios a los que se puede
optar incluyen 10 modalidades: arquitectura, artes visuales, fotografía, investigación
histórica, las artes y las letras, narrativa, patrimonio mundial, periodismo, poesía y valores
cívicos. Uno de los galardones más prestigiosos de la convocatoria, el Premio Ciudad de
Alcalá de las Artes y las Letras, ha contado entre sus premiados con nombres tan ilustres
como Fernando Fernán Gómez, Isabel Allende, Adolfo Marsillach, Ainhoa Arteta o su último
galardonado, Joaquín Sabina.  Asimismo, tres de los premios siguen estando dedicados a
quienes fueran grandes personalidades de la vida cultural y política española: El premio de
investigación histórica “Francisco Javier García Gutiérrez”, que lleva el nombre del que fue
Cronista Oficial de la Ciudad desde 1998 hasta su fallecimiento en 2014; el premio de
periodismo “Manuel Azaña”, reconocido político alcalaíno, último presidente de la II
República; y premio a los valores cívicos “Arsenio E. Lope Huerta”, dedicado al historiador y
político,  figura capital de Alcalá de Henares en las últimas cinco décadas.  
La concejala de Cultura, María Aranguren, quiso poner en valor “la continuidad de unos
Premios que llegan a su 54 edición en un año en el que Alcalá de Henares celebra uno de
los acontecimientos más trascendentales para la ciudad, los 25 años de su nombramiento
como Ciudad Patrimonio de la Humanidad”. Aranguren destacó de la ciudad de Alcalá de
Henares el ser “un gran referente cultural tanto a nivel nacional como internacional, y la
calidad y acogida de estos premios así lo demuestra”. 

El Teatro Salón Cervantes acogió la V Muestra de Teatro Breve, convocada por
la Concejalía de Cultura con el fin de apoyar e incentivar la creación escénica en
la Ciudad de Alcalá de Henares.  
La V Muestra de Teatro Breve de Alcalá, que contó con la asistencia de la
concejala de Cultura, María Aranguren, estuvo abierta a la presentación de

proyectos de todas las compañías, profesionales, aficionadas, agrupaciones de
actores y otros colectivos ubicados en la Ciudad de Alcalá de Henares. 
Contó con la participación de La Locandiera Teatro, La Posada de Hojalata,
Asociación Farflay, Compañía La Cubería, Malaya Teatro, T.I.A, la Compañía
Evogia, Teatro Flogar Cervantes, Romanceros de Carne y Plata, Diágoras
Producciones, Marujasp, Asaluma, Duelos y Quebrantos y Vodevil Circus.  
Además, con motivo de la conmemoración del Día Internacional del Teatro, al
inicio de cada jornada tuvo lugar la lectura de un manifiesto.  
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ARRAncA unA nuEvA Edición dE 
lOs PREmiOs ciudAd dE AlcAlá 

más dE 300 PERsOnAs REciBiEROn sus diPlOmAs TRAs HABER AsisTidO 

A lA i Edición dEl cuRsO “AlcAlá, PATRimOniO dE lA HumAnidAd”  

más dE unA dEcEnA dE gRuPOs dE

TEATRO AcTúAn En lA v muEsTRA dE

TEATRO BREvE dE AlcAlá dE HEnAREs  

El Teatro Salón Cervantes acogió la entrega de los diplomas de la I edición del curso
“Alcalá, Patrimonio de la Humanidad”. Al acto acudieron el alcalde, Javier Rodríguez
Palacios, la concejala de Cultura y Turismo, María Aranguren, y la concejala de
Patrimonio, Diana Díaz del Pozo, además de la directora de la Escuela Municipal de
Adultos, Gloria Marín Coronado. Rodríguez Palacios ha agradecido a todos los
participantes “vuestro interés, vuestras ganas de aprender sobre vuestra ciudad, este
es uno de los actos más bonitos a los que asisto cada año como alcalde porque significa

reconocer el cariño y el esfuerzo que ponéis en este curso. Este año cumplimos 25 años
como Ciudad Patrimonio y es nuestro orgullo, porque cuando te interesas por la ciudad
la defiendes y la quieres”. A pesar de cumplir su primera edición, este curso tiene una
larga trayectoria, porque anteriormente se denominaba “Mosaico de Culturas”, y estaba
estructurado en varios niveles. Este año con motivo del 25 Aniversario, se ha querido
mejorar este curso, que tanta demanda tiene cada año, con la intención de adaptar el
contenido para que sea más atractivo aún, si cabe.  

la v muestra de Teatro Breve de Alcalá, contó con la asistencia de la concejala de cultura, maría Aranguren

A pesar de cumplir su primera edición, este curso tiene una larga trayectoria, porque anteriormente se denominaba “mosaico de culturas”, y estaba estructurado en varios niveles. 



En el marco del Plan de Sostenibilidad Turística en
Destino 2020 – 2022 de Alcalá de Henares,
concedido por el Ministerio de Turismo del
Gobierno de España y financiado a partes iguales
por la Comunidad de Madrid, el Ayuntamiento de
Alcalá de Henares y el propio Ministerio, se han
adquirido cinco aseos inteligentes que han sido
ubicados en diferentes espacios de la ciudad.  Los
aseos son de uso gratuito y han sido instalados en:
el yacimiento de la ciudad romana de Complutum
(camino del Juncal), calle Atienza, plaza de la
Juventud, parque Demetrio Ducas y parque
O’Donnell. La accesibilidad está facilitada gracias al
acceso a nivel de la calle y a la doble transferencia
(la posibilidad de acceder al inodoro desde los dos
lados) que permite mayor movilidad con silla de
ruedas o personas de movilidad reducida. El panel
interactivo tiene instrucciones en inglés, castellano
y braile, además de altavoz para invidentes.  
Los baños están dotados de otros accesorios, como
doble dispensador de papel higiénico, papelera
empotrada, papelera higiénica femenina, lavabo,
grifo, servicio de jabón y seca manos, espejo anti
vandálico, perchas, ambientador y cambia pañales.  
Disponen también de conexión a internet a través
de la cual se puede gestionar su horario de
apertura, desbloquear la puerta, cortar la entrada
de agua, activar el indicador de “fuera de servicio”,
revisar los niveles de elementos fungibles, así
como la información de los sensores de presión y
temperatura. También cuentan con dispensadores
automáticos, desbloqueo de seguridad en caso de
caída de tensión o pasado un periodo de tiempo
sin que el usuario pulse la apertura (previo aviso
sonoro y luminoso), botón de emergencia, etc.  
Los aseos son auto limpiables lo que implica que,

además del mantenimiento y limpieza habituales,
después de cada uso existe una función de auto
limpiado en inodoro y suelo de la cabina (con
descargas de bajo consumo) y que, en caso de fallo,
envía una notificación al centro de control. En
definitiva, estos baños cuentan con la tecnología
más avanzada del mercado. La teniente de alcalde
y concejala de Cultura y Turismo, María Aranguren,
explicó que las ubicaciones "se han seleccionado
estratégicamente sobre la base de los accesos al
casco histórico y a importantes enclaves
atractivos también para vecinos y turistas como
son el Parque O´Donnell, Complutum, y el Parque
de la Juventud, puerta de entrada al paseo
natural del río Henares y que recientemente ha
visto mejorada su accesibilidad y sostenibilidad”.
La concejala añadió que “estos aseos suponen la
culminación de una primera fase de implantación
de este equipamiento que, a futuro, será instalado
en otras zonas de la ciudad”. 
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El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, en colaboración con el
Colegio de Farmacéuticos de Madrid, implantó un proyecto piloto
de zonas de estacionamiento reservado para farmacias de la
ciudad con el objetivo de facilitar el acceso a aquellos pacientes
que sufren problemas de movilidad y necesitan adquirir sus
medicamentos, o para aquellos que tengan una consulta urgente.  
La iniciativa ha sido presentada hoy en una de las nueve farmacias
participantes en esta primera fase (Farmacia Elena Madruga
Carpintero), donde el presidente del COFM, Manuel Martínez del
Peral, agradeció la sensibilidad de la ciudad hacia el sector: "La
farmacia y el farmacéutico comunitario siempre se han
destacado por su cercanía y proximidad a la población.
Iniciativas como esta hacen ver la gran percepción social que

existe de la labor que desempeñan los farmacéuticos y lo
valoramos muy positivamente, ya que es un punto
imprescindible para mantener el contacto con el paciente y una
atención social que se ha demostrado muy importante desde la
pandemia. Esperamos que este piloto sirva para poner en valor
ese acceso rápido y dinámico que seguro valorarán los
ciudadanos y que se pueda extender al resto de farmacias”.     
Dicho estacionamiento será exclusivamente para el horario de
apertura de las farmacias o sus guardias. Fuera de ese tiempo,
las plazas están destinadas a su uso habitual, tal y como explicó
Blanca Ibarra, concejala delegada de Salud: “Presentamos este
proyecto que hemos puesto en marcha de la mano del COFM, y
a petición de sus delegadas de farmacia en Alcalá de Henares,
para que los pacientes puedan parar un máximo de 10-15
minutos. Se trata de un proyecto avalado por la jefatura de
Tráfico que, además, ayudará a evitar estacionamientos
indebidos en las proximidades de la farmacia. Un piloto que
podremos seguir ampliando en el futuro a las farmacias que lo
necesiten”.  Por su parte, Javier Rodríguez, alcalde de Alcalá,
manifestó que “las farmacias forman parte del Sistema Nacional
de Salud, de ahí la importancia de facilitar que las personas
puedan acceder a este servicio tan esencial. Tenemos una deuda
con las farmacias, que nos aconsejan y acompañan a lo largo
de la vida, y son esenciales dentro del sistema sanitario”. 

se ubicaron en el yacimiento de la ciudad romana de complutum (camino del Juncal),

calle Atienza, plaza de la Juventud, parque demetrio ducas y parque O’donnell   

se trata de un proyecto piloto en el que colabora el 
cOfm y cuyo objetivo es facilitar el acceso a pacientes con 
problemas de movilidad y mejorar así la atención sanitaria  

El AyunTAmiEnTO dE AlcAlá dE HEnAREs 
insTAló lOs 5 AsEOs PúBlicOs inTEligEnTEs En 

El mARcO dEl PlAn dE sOsTEniBilidAd TuRísTicA  

El AyunTAmiEnTO HABiliTA 
ZOnAs dE EsTAciOnAmiEnTO

REsERvAdO PARA lAs fARmAciAs  

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares apuesta por una
movilidad ágil, segura, accesible y que conecte toda la
ciudad en defensa del transporte público y, en concreto
al colectivo del taxi.   La Junta de Gobierno Local, a
propuesta de la Concejalía de Movilidad y Transporte,
ha aprobado una nueva convocatoria de ayudas
destinadas a los profesionales del taxi del municipio,
que en este año 2023 cuenta con una dotación de
40.000 euros. Este importe se suma a las ayudas de los
años 2020, 2021 y 2022 superando los 120.000 euros.  
El plazo de presentación de solicitudes ya está abierto y
se extiende hasta el próximo 19 de abril. Toda la
información de esta convocatoria se encuentra
disponible en la web municipal: https://www.ayto-
alcaladehenares.es/ayudas-taxis-2023/.  
Estas ayudas cuentan con dos líneas de actuación, la
línea 1 dirigida a la adaptación de vehículos eurotaxi, y
la línea 2 que se dirige a cubrir gastos de carácter no
inventariable necesarios para el desarrollo del servicio
de taxi: cuotas a la seguridad social, pólizas de seguros
obligatorios para el desarrollo del servicio, adquisición
de material fungible destinado a los equipos de

protección individual o la adopción de medidas
higiénico-sanitarias. También se incluye como gasto
subvencionable la instalación de cámaras de
videovigilancia para reforzar la seguridad de los
profesionales del taxi. Si bien, el 80% de los taxis ya
cuentan con este dispositivo.  
A través de estas ayudas, de los 6 vehículos adaptados
a personas con movilidad reducida (eurotaxi) que
cuenta la flota de autotaxi, ya se han renovado 2
vehículos, y con la convocatoria de este año, 2 nuevos
vehículos también podrán ser renovados, con lo que
esta renovación superará el 50% de la flota.  
El teniente de alcalde y concejal de Movilidad, Alberto
Blázquez, afirmó que desde el equipo de Gobierno
“hemos estado en todo momento junto al sector del
taxi, a través de la implantación de ayudas
económicas, realización de campañas informativas
para la promoción de este medio de transporte,
actuaciones de formación a los profesionales del taxi,
etc. También hay que destacar la nueva Ordenanza
Municipal reguladora del Taxi que es sin duda un
instrumento normativo para mejorar el servicio”.  

APROBAdA lA nuEvA cOnvOcATORiA municiPAl 
dE AyudAs Al sEcTOR dE TAxi AlcAlAínO 2023 

cOn unA APORTAción dE 40.000 EuROs  
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La Casa de la Juventud, epicentro de la actividad juvenil
de la ciudad, experimentó un gran cambio en los últimos
años, porque, según explicó el concejal del área, Alberto
González, “este equipo de gobierno apuesta por la
juventud de manera real, dotando de contenido sus
actividades y mejorando los espacios en los que se
desarrollan. La Casa de la Juventud estaba necesitada de
una reforma integral y a día del hoy, el cambio es
patente, aunque están por llegar aún más mejoras”. La
Casa de la Juventud ha cambiado de imagen renovando
su letrero, se han adecuado las entradas con nuevos
vinilos y se han llevado a cabo trabajos de pintura.
Además, se han incorporado 3 nuevas salas de música,
una de ellas ya está lista para su uso, y las otras dos lo
estarán en breve. También se ha actuado en la sala de
danza en la que se ha renovado el suelo para poder
desarrollar de forma óptima la actividad, se ha duplicado
el tamaño de la sala WIFI, que también estrena suelo,
pintura, proyector y equipo de sonido y se ha renovado
una sala destinada al uso de cualquier entidad que quiera
disponer de ella, previa reserva del espacio. Fruto de estas
mejoras es “La Casita de la Juve”, que se suma a la Casita
del O´Donnell y al Remolino de Espartales, como espacios
que ofrecen propuestas culturales, ubicados en los
diferentes barrios de la ciudad. “En la Casita de la Juve
hemos duplicado el espacio para crear una sala

polivalente que acoja talleres y actividades y ahora
cuenta también con equipo de luz y sonido, así como de
proyección”, explicó el concejal.   “La apuesta es integral,
hemos mejorado los espacios y también la atención,
porque también se ha incorporado una nueva Oficina de
Atención Juvenil que quiere convertirse en un punto de
referencia para la población joven que quiera resolver
dudas. Nuestro objetivo es poner en valor la Casa de la
Juventud como punto de encuentro ya sea de
asesoramiento juvenil como de desarrollo formativo,
pues ofrece múltiples talleres impartidos por
profesionales”, subrayó Alberto González. Además, el

proyecto de la Casa de la Juventud se completa con las
actuaciones llevadas a cabo en el entorno, como la
reforma del Parque de la Juventud, de las actuaciones en
el caz del río Henares, del Molino Borgoñón, que será
musealizado, y de la renaturalización de la Isla del Colegio.
Por último, y en el marco del Programa de Impulso a la
Rehabilitación Energética de los Edificios Públicos (PIREP),
financiado con fondos europeos #NextGenerationEu y el
Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia puesto
en marcha por el Gobierno de España, la Casa de la
Juventud recibirá una inversión de 1.574.817,20 euros,
que ya ha sido concedida, actualmente se encuentra en
proceso de licitación pública la contratación de la
redacción de los proyectos. Una vez redactados, se
licitarán las obras que estarán finalizadas, como mucho,
el 30 de septiembre de 2024.  Tras estas reformas la Casa
de la Juventud será un edificio más sostenible y eficiente
ya que mejorará el aislamiento del edificio, se renovarán
las carpinterías, se mejorará la eficiencia de los
generadores de calefacción y refrigeración con nuevos
sistemas de mayor eficiencia, se modernizará la
iluminación interior y exterior y se sustituirá por
tecnología LED y sistemas de control centralizado, y se
adecuará la instalación eléctrica a la normativa vigente.
Además, se generará energía mediante tecnología solar
fotovoltaica que se instalará en las cubiertas.  

lA cAsA dE lA JuvEnTud, El EsPAciO dE REfEREnciA PARA lA

JuvEnTud dE AlcAlá REnOvó su imAgEn y mEJORó sus EsPAciOs  

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares ha creado un
portal que incluye la Biblioteca y el Archivo virtual y
que consta de más de 15.000 documentos que
custodia la Biblioteca Cardenal Cisneros, de acceso
libre y gratuito, entre los que destacan las
colecciones de prensa, con 130 títulos y 12.197
ejemplares, así como el fondo fotográfico, que
consta de más de 100.000 imágenes de las que ya se
han digitalizado más de 3.000.  La teniente de alcalde
y concejala de Cultura, María Aranguren, junto con
el concejal de Transparencia, Innovación Tecnológica
y Gobierno Abierto, Miguel Castillejo, presentaron
en rueda de prensa esta iniciativa que responde al
compromiso del Ayuntamiento de Alcalá de impulsar la
preservación, conservación, difusión y acceso del fondo
bibliotecario, cuyos documentos podrán descargarse en
formato jpg.  
Aranguren explicó que el objetivo de esta iniciativa es “la
difusión pública a través de internet del patrimonio
documental complutense conservado, así como su
preservación digital”. La consulta de las colecciones
digitalizadas puede realizarse a través de la página web de
las bibliotecas municipales o directamente en
https://bibliotecavirtual.ayto-alcaladehenares.es/  
La prensa digitalizada permite buscar un título concreto y
un conjunto de publicaciones editadas en fechas
determinadas. El documento descargado es en formato PDF
con OCR lo que posibilita la búsqueda por cualquier palabra
en el texto de la publicación. Esta digitalización posibilita la
consulta y descarga de los fondos de prensa conservados
en la Biblioteca a través de Internet, preservando el
documento en papel, conservando la información en otro
soporte y facilitando la información, investigación y la
curiosidad. En cuanto al fondo fotográfico, que consta de
más de 100.000 fotografías, se han digitalizado hasta la
fecha más de 3.000 imágenes que ofrece para su descarga
copias digitales de difusión en una calidad media en

formato JPG, y para preservación se ha utilizado el formato
PDF y TIF. También se podrán visionar videos, libros y
manuscritos.  “La digitalización es un proceso que no se
acaba nunca por lo que, desde el Ayuntamiento, se
desarrollará un programa de apoyo e impulso anual que
garantice la continuidad de la digitalización de los
documentos que serán sucesivamente volcados en
Internet para su visionado por toda persona interesada”,
señaló la concejala de Cultura.  ARcHivO digiTAliZAdO
Por otra parte, el archivo digital incluido en el portal (el
enlace es https://archivovirtual.ayto-alcaladehenares.es/
)consta de dos partes, una relativa a la gestión del propio
archivo como impresos, préstamos, atención al público,
elaboración de estadísticas, la descripción y catalogación,
es decir, todo aquello que tiene que ver con el trabajo diario
y cotidiano.  La otra parte del archivo es la relativa a la
difusión, similar a la de la parte de la biblioteca, donde se
pueden crear galerías, colecciones, difundir publicaciones
a texto completo, difundir vídeos (en este momento se
puede ver uno explicativo del funcionamiento del archivo).
Todos los documentos que se vayan teniendo digitalizados
se podrán ir incorporando a las distintas secciones de la
aplicación.  Por su parte, el concejal de Innovación
Tecnológica señaló que “la Estrategia de Transformación

Digital y el Plan de Modernización e Innovación
que se ha llevado a cabo en estos cuatro años ha
dado solución transversal a muchísimas áreas del
Ayuntamiento”, incluida la de Cultura, con la
puesta en marcha de iniciativas como este portal
de la biblioteca y el archivo virtual.  
PáginA mOdulAR, sEncillA y EnTEndiBlE  
Castillejo subrayó el profundo trabajo de
catalogación e identificación que se ha llevado a
cabo para poner en marcha “esta página web
modular, intuitiva, entendible y sencilla” y agregó
que gracias a ella “se pone en valor el patrimonio
documental de Alcalá de Henares y, además,

podemos democratizarlo, de forma que cada persona,
desde cualquier parte del mundo, pueda acceder a estas
auténticas joyas”. Así, las personas interesadas pueden
ver el periódico del día en que nacieron, o los programas
de fiestas de Alcalá incluso anteriores a la llegada de la
democracia, y también otros documentos como
manuscritos del Cardenal Cisneros, el catecismo católico
trilingüe, documentos anteriores a 1.500, de la época de
Alfonso X el Sabio y otros sobre privilegios que se otorgaban
a Alcalá en las ferias de ganado allá por el siglo XIII.   “Una
de los documentos de los que nos podemos sentir más
orgullosos los alcalaínas y alcalaínos es, cuando buscas
Carlos II, Rey de España, y aparece el privilegio real
concedido a la villa de Alcalá de Henares para que ya
tuviera su título de ciudad. Un documento que dice que,
desde hace más de 300 años Alcalá es ciudad y no villa”,
concluyó el concejal. Los concejales agradecieron a Luis
Felipe Cabrera y José María Nogales, responsables de la
catalogación y digitalización de todos estos documentos,
una labor que comenzó hacia el año 2016, pero que recibió
el verdadero impulso cuando las Concejalías de Cultura e
Innovación asignaron a este proyecto un presupuesto de
120.000 euros procedentes del Fondo Europeo de
Desarrollo Regional (FEDER).  

El AyunTAmiEnTO dE AlcAlá cREA lA BiBliOTEcA y El ARcHivO viRTuAl 

cOn más dE 15.000 dOcumEnTOs dE AccEsO liBRE y gRATuiTO   
manuscritos del cardenal cisneros o documentos de Alfonso x el sabio son algunas de las joyas que se pueden ver
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Alcalá Desarrollo y la Escuela de Organización Industrial
(EOI) pusieron en marcha la primera edición del
Coworking de Emprendimiento Juvenil en Alcalá de
Henares.  Este coworking, que tiene una duración
aproximada de tres meses, está cofinanciado por el
Fondo Social Europeo y el Ministerio de Industria,
Turismo y Comercio, y se enmarca en España Nación
Emprendedora, la visión a largo plazo impulsada por el
Gobierno para convertir a España en un país de referencia
en emprendimiento innovador en el año 2030.  A lo largo
de esta edición, que durará hasta finales de mayo, los
asistentes recibirán un total de 15 talleres dedicados
tanto a materias relacionadas con su modelo de negocio,
como a materias relacionadas con competencias
personales.  Además, cada uno de ellos dispondrá de 30
horas de acompañamiento por parte de un mentor, con
el objetivo de que el negocio sea viable económicamente.
Sobre EOI La Escuela de Organización Industrial (EOI) es
la primera escuela de negocios fundada en España
(1955). En sus 67 años de historia han pasado por sus
aulas más de 90.000 directivos y gestores empresariales

especializados en liderazgo, internacionalización y
sostenibilidad. Como fundación pública adscrita al
Ministerio de Industria, Comercio y Turismo y con la
cofinanciación de Fondos Europeos, ha impulsado los
proyectos empresariales de más de 105.000
emprendedores y pymes en España. Sobre Alcalá
Desarrollo El Ente Público Empresarial Alcalá Desarrollo,
es un organismo de naturaleza pública, que tiene entre
sus funciones, la elaboración de estudios, el diseño de
programas e iniciativas de desarrollo socioeconómico,
para impulsar la formación, la intermediación laboral, y
las iniciativas de emprendimiento.  Tiene como misión
principal la dinamización socioeconómica de la ciudad. Es
un organismo ágil y eficaz que proyecta y agiliza las
competencias necesarias para ser el brazo ejecutor de
una nueva gestión. Gestión que ha generado que durante
estos últimos años, haya descendido el desempleo en
torno a 5000 personas y que posiciona a Alcalá de
Henares entre las ciudades europeas con mayor calidad
de vida. Aunando pasado y futuro, artesanía y tecnologías
emergentes, tradición e innovación.

Del 2 al 4 de junio, Alcalá va a llenar el centro histórico de música en la VIII edición
de Alcalá Suena, donde más de 60 propuestas musicales se darán cita en un cartel
que agrupará todos los estilos y que es el resultado de un concurso de bandas al
que ya se han presentado más de 370 propuestas.
Las agrupaciones compitieron por tener un espacio en uno de los escenarios del
festival y el jurado no lo tendrá fácil para escoger a las bandas participantes en
esta edición, atendiendo a criterios como la calidad o la originalidad, garantizar
la diversidad de estilos y género, y garantizando una cuota de al menos 70% de
bandas con miembros de nuestra ciudad, que en conjunto además han de
mostrar una amplia diversidad musical. Los 60 premios son:  
PRimER PREmiO "AlcAlá suEnA 2022" 1.500,00 €
sEgundO PREmiO "AlcAlá suEnA 2022" 1.000,00 €
PREmiO EsPEciAl cATEgORíA JAZZ/AcúsTicO/clásicA/líRicA 500,00 €
PREmiO EsPEciAl cATEgORíA fusión/wORldmusic 500,00 €
PREmiO EsPEciAl cATEgORíA indiE/POP 500,00 €
PREmiO EsPEciAl cATEgORíA ROcK//mETAl 500,00 €
PREmiO EsPEciAl cATEgORíA sOul/funK/RyTHm & BluEs 500,00 €
PREmiO EsPEciAl cATEgORíA infAnTil/fAmiliAR 500,00 €
PREmiO EsPEciAl ABiERTO (cualquier categoría) 500,00 € 
y Hasta 50 premios categoría finAlisTA sElEcciOnAdO 300 € 

El jurado en esta edición está compuesto por María Gento (Alcalá es Música),
Soraya de Luz (Peñas de Alcalá), Leyre Guerrero (Na Na Na - Radio3), Alfonso
López (Festival Gigante), Inti Pérez (Festival Sziget), Antonio Balmisa (Amplifica2
- Radio actividad) y Alba March (La Furgo - RUAH). 
De igual forma se está trabajando en premios adicionales, otorgados por los
posibles colaboradores del festival, que estarían enfocados sobre todo a dar
visibilidad y apoyar a las bandas
emergentes participantes, al igual
que el año pasado, para que el
premio de una de las bandas será ir
a tocar al festival más importante de
Hungría, el Sziget Festival, y entre los
grupos de Indie que uno sea
seleccionado para tocar en el festival
Gigante que se celebra en nuestra
ciudad. Acompañarán a las 60
bandas 3 cabezas de cartel que
cerrarán las sesiones de cada uno de los días y que en breve anunciaremos. Se
pueden ver y escuchar todas las bandas participantes, agrupadas por estilos,
además de toda la información del festival en www.alcalasuena.es. 

La aplicación EasyPark puede usarse para
aparcar en la zona azul de estacionamiento
regulado de la ciudad con el fin de facilitar el
aparcamiento de los vecinos y vecinas.
EasyPark se suma a ElParking, que lleva
operando en Alcalá de Henares desde el año
2018.  La aplicación Easypark con presencia
en Madrid y otras ciudades solicitó al
Ayuntamiento de Alcalá de Henares la
posibilidad de operar en la ciudad. Tras varias
reuniones, se accedió a la incorporación de
esa aplicación. Así, tras el cumplimiento de los
requerimientos técnicos y la cumplimentación
de los debidos requisitos contractuales, la app
comenzó a funcionar.  Para la incorporación
de una nueva aplicación se precisa el
cumplimiento de una serie de condicionantes
técnicos y del acuerdo contractual con el
operador del servicio de vigilancia del
estacionamiento regulado que es el garante
de la recaudación y de la observancia de las
condiciones establecidas por las ordenanzas.   
De esta manera, siempre que el
Ayuntamiento así lo consienta se pueden
formalizar contratos entre operador y
proveedor de aplicación (donde se fijan costes
de operación, garantías por la recaudación,
condiciones técnicas de operación, etc.). 
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El Ente Público Empresarial Alcalá desarrollo, tiene como misión principal la dinamización socioeconómica de Alcalá de henares.
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cOmEnZó El cOwORKing dE EmPREndimiEnTO JuvEnil
En AlcAlá dE HEnAREs cOn 15 nuEvOs PROyEcTOs

lA APlicAción EAsyPARK
fAciliTA PAgAR lA ZOnA
AZul dE APARcAmiEnTO 

más dE 60 PROPuEsTAs musicAlEs sE dARán ciTA 
En lA viii Edición dE AlcAlá suEnA dEl 2 Al 4 dE JuniO  
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El Ayuntamiento de Alcalá de Henares va a acometer la
segunda fase de remodelación del Pabellón Demetrio
Lozano-El Val, que supondrá una inversión de
1.062.926,65 euros. Este proyecto está cofinanciado por
el Ayuntamiento de Alcalá de Henares y el Plan de
Inversión Regional (PIR) 2022-2026 y permitirá, entre
otras actuaciones, mejorar las condiciones energéticas
del edificio, ampliar la pista del pabellón y mejorar el
pavimento de las pistas deportivas (pabellón y
gimnasio).   El alcalde de Alcalá de Henares, Javier
Rodríguez Palacios; el concejal de Urbanismo y
Proyectos, Alberto Blázquez, y el concejal de Deportes,
Julián Cubilla, presentaron las obras de mejora de este
pabellón deportivo que fue construido hace 42 años y
que en 2019 fue objeto de una remodelación, cuyo
importe de licitación fue de 554.875,94 euros. 
La remodelación es, por tanto, un proyecto cofinanciado
por el Ayuntamiento de Alcalá y el PIR.  
un PABEllón dE HAcE 42 AñOs El concejal de
Deportes, Julián Cubilla, señaló que en este pabellón se
disputan encuentros y entrenamientos de numerosas
disciplinas deportivas y es sede de competiciones y
eventos de gran envergadura. “Se trata de un pabellón
construido hace 42 años, en el que hace pocos años se
actuó ya acometiendo una reforma parcial muy
agradecida por clubes y deportistas”, apuntó.  
Cubilla recordó que son 42 millones de euros los que han
llegado de los fondos europeos, además de las
solicitudes presentadas a la Comunidad de Madrid en el marco del PIR (Plan de
Inversión Regional), y agregó que “la apuesta por la reforma de espacios públicos
ha tenido en el deporte y en sus instalaciones una de las principales líneas de
actuación”.  
El concejal de Urbanismo, Alberto Blázquez, precisó que la reforma afectará a una
superficie de 2.288,32 metros cuadrados. En la pasada legislatura se hizo una
primera reforma, que supuso una inversión de 554.875,94 euros, para incorporar
la iluminación led de las pistas deportivas, apta para las competiciones oficiales, y
se sustituyeron los falsos techos que parecía que se iban a caer.   

En esta segunda fase se va a actuar en la reforma del vestuario de jugadores, se va
a sustituir la carpintería metálica de las pistas del pabellón y del gimnasio, que
además va a ser antivandálica, de forma que se van a evitar pérdidas de ahorro
energético. Asimismo, se van a mejorar los vestuarios de los árbitros y los aseos
públicos, que era otra de las grandes demandas de los usuarios.   
gRAdAs RETRácTilEs PARA un mAyOR AfORO En el pabellón se va a demoler la
grada pequeña para hacer una ampliación de la pista deportiva de forma que se va
a poder entrenar a lo ancho en voleibol, balonmano. También se va a sustituir la
pista, que ha funcionado muy bien, pero cuya vida útil estaba acabada, y se van a
poner gradas telescópicas, retráctiles, para que en cualquier ocasión que sea
necesario ampliar el aforo pueda hacerse.  En cuanto al gimnasio, Blázquez precisó

que se va a actuar en la pista, en lo que es la nevera. “Se va a sustituir la pista del
pabellón y la pista del gimnasio, que estarán perfectamente remodeladas, y se va
a cambiar el revestimiento exterior del edificio. El pabellón va a presentar ahora
una nueva imagen propia de un pabellón del siglo XXI”, destacó el concejal.  
Blázquez recordó que el importe de la licitación de la primera fase ascendió a
554.875,94 euros que, sumados al 1.062.926,65 euros de esta segunda fase,
suponen una inversión de 1.617.802,59 euros para la reforma de este pabellón. Las
obras tendrán un plazo de ejecución de cuatro meses y la intención es que
comiencen en verano para hacer el menor trastorno posible a los usuarios.   
El concejal de Urbanismo y Proyectos destacó que, de los 100 millones de euros de
inversión en la ciudad previstos por el equipo de Gobierno, 17,5 millones se han
invertido en deportes desde el año 2018.  “Hoy en día podemos afirmar que este
es el equipo de Gobierno que, con diferencia, más ha invertido en deporte en
Alcalá de Henares”, apostilló. Además, indicó que, de los 15,7 millones de euros
adjudicados a Alcalá de Henares a cargo del Plan Regional de Inversión (PIR) 22-26,
se han presentado los nueve planes que consumen el total de esta cantidad. “En el
primer año de vigencia del PIR este Ayuntamiento tenía los deberes hechos y los
proyectos preparados, cuatro ya han sido autorizados por la Comunidad de
Madrid y van a licitarse en breve, entre ellos, este pabellón”, puntualizó.   
Por su parte, el alcalde, Javier Rodríguez Palacios, expresó su satisfacción “porque
culmine la reforma de este pabellón que, cuando llegué a la Alcaldía en el año
2015 seguía anclado en el siglo XX, con techos que se caían, sin refrigeración ni
calefacción, en un espacio que daba un tanto de vergüenza, de hecho se rodaban
capítulos de la serie Cuéntame porque daba para hacerlo”.   
Rodríguez Palacios afirmó que para el equipo de Gobierno era fundamental
recuperar este pabellón “que está en el corazón de cualquier persona que haya
practicado deporte en Alcalá de Henares” y se mostró convencido de que con esta
segunda reforma presentada hoy “tendremos un pabellón para presumir y estar
orgullosos, como estamos del centro de Espartales”.  
En este sentido, el regidor afirmó que, si bien las obras corren a cargo del PIR, que
es una inversión regional, Alcalá de Henares es la ciudad con más inversión de estos
fondos (después de la capital), y eso es fruto de que somos una ciudad importante
y un equipo capaz de gestionar esos volúmenes de ayudas que pueden venir de la
Comunidad de Madrid.   
No obstante, incidió en que “la elección de dónde se sitúa esa inversión, que se
reforma y donde se invierte, es de este Ayuntamiento”. “La apuesta por el deporte
la hace el Ayuntamiento. Este millón de euros es un dinero muy bien empleado,
en un lugar lleno de vida, por el que pasan muchísimas familias, en el corazón y
en la historia de Alcalá de Henares”, concluyó el alcalde.   

El AyunTAmiEnTO dE AlcAlá REmOdElA El PABEllón 
dEmETRiO lOZAnO, En El quE sE invERTiRán 1.062.926 EuROs  

 El alcalde de Alcalá subrayó que se han destinado más de 17,5 millones a instalaciones deportivas en los últimos años   

Alberto Blázquez, concejal de urbanismo y Proyectos recordó que el importe de la licitación de la primera fase ascendió 

a 554.875,94 euros que, sumados al 1.062.926,65 euros de esta segunda fase, suponen una inversión de 1.617.802,59 euros

Javier Rodríguez Palacios, expresó su satisfacción porque culmine la reforma de este pabellón
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El segundo teniente de alcalde, Alberto Blázquez, y el edil
de Deportes, Julián Cubilla, presentaron nuevas
inversiones en instalaciones deportivas de la ciudad. Se
trata de la renovación del césped artificial de los campos
de fútbol-11 Jorge Ángel González Vivas, utilizado por la
AD Henares, y el Espartales, utilizado por la SAD
Espartales, además de la renovación de dos nuevas pistas
de barrio en las calles Río Torcón y Gran Canal, ubicadas
en los barrios de Nueva Alcalá y Venecia, respectivamente.
Además, el proyecto de renovación de los campos de
césped culminará con la sustitución de los campos de
fútbol 7 del Ensanche y el Recinto Ferial, este último
utilizado por la AD Complutense, y el campo 2 de fútbol
11 del Felipe de Lucas, utilizado por el CD Avance.  Alberto
Blázquez destacó que “estas inversiones son fruto del
trabajo desarrollado por este equipo de Gobierno para
sanear las cuentas públicas, reduciendo la deuda a
menos de la mitad, generando inversiones y apostando
por el Deporte como un eje estratégico y de futuro: son
más de 17,5 millones de euros los que hemos invertido
en instalaciones deportivas en los últimos años, tanto en
actuaciones ya realizadas como en proyectos en vías de
ejecución”. El Ayuntamiento va a destinar un total de
439.954,84 euros de los fondos municipales que “servirán
para poner en valor cuatro nuevas instalaciones
deportivas, y que son utilizadas a diario por miles de
vecinos y vecinas complutenses”, aseguró Blázquez. 
Los campos de fútbol 11 Jorge Ángel González Vivas y
Espartales Sur dispondrán de un nuevo césped FIFA
Quality PRO, de la máxima calidad y certificado por el
mayor organismo del fútbol internacional. Una renovación

que tendrá lugar en los meses de verano de 2023, y que
se sumarán a la ya realizada en los campos municipales de
las Ciudades Deportivas Municipales del Val y el Juncal, el
Felipe de Lucas, Isidro Cediel, Recinto Ferial y Luisón Abad.
Por su parte, las pistas polideportivas de uso libre y
gratuito, ubicadas en las calles Río Torcón, del barrio
Nueva Alcalá, y Gran Canal, en el barrio Venecia, contarán
con un pavimento renovado en acabado de resina, así
como la renovación de las redes existentes, en línea con
las actuaciones que ya se han realizado en los últimos años
en otras instalaciones como las pistas Florida, Dámaso
Alonso, Eduardo Pascual y Cuéllar o Escudo. El edil de
Deportes, Julián Cubilla, incidió en que “desde este equipo
de Gobierno hemos trabajado intensamente para poner
en valor las instalaciones deportivas en todos los barrios.
En verano habremos renovado el césped de
prácticamente la totalidad de los campos de fútbol de

Alcalá de Henares. Además -ha proseguido Cubilla-
también hemos puesto el foco en las pistas de barrio, en
ofrecer espacios para la práctica deportiva de cercanía”.
Según aseguró el teniente de alcalde, Concejal de
Urbanismo y Proyectos y presidente de Ciudad Deportiva
Municipal, Alberto Blázquez, “desde 2018 se han
destinado más de 2,1 millones de euros en diferentes
instalaciones deportivas municipales para la renovación
del césped artificial en campos de fútbol, así como el de
Rugby Luisón Abad”. 
Además, Blázquez destacó que “también vamos a
destinar cerca de 100.000 euros adicionales a la reforma
de las pistas deportivas de las calles Río Torcón y Gran
Canal, que se suman a las que ya hemos renovado estos
últimos años como la Pista Florida del Parque O’Donnell,
o las ubicadas en las calles Eduardo Pascual y Cuéllar,
Dámaso Alonso y Escudo, las pistas en los pabellones del
CEIP Alicia Larrocha o el IES Antonio Machado, o las
nuevas instalaciones que hemos impulsado en Espartales
y La Garena, con una inversión total que supera también
los 1,3 millones de euros”. Por su parte, el edil de
Deportes, Julián Cubilla, puso en valor “el trabajo que
venimos desarrollando en la práctica totalidad de
instalaciones deportivas de la ciudad para ofrecer las
mejores infraestructuras a nuestros jóvenes y clubes
complutenses, dentro de una apuesta por la promoción
del Deporte y la consecución de una marca como
auténtica ciudad del Deporte”. Cubilla finalizó
asegurando que “vamos a continuar en esta línea,
renovando, mejorando y manteniendo en la mejor de las
condiciones nuestras instalaciones deportivas”. 

El AyunTAmiEnTO REnOvARá El césPEd dE lOs cAmPOs 

dE fúTBOl 11 JORgE ángEl gOnZálEZ vivAs y EsPARTAlEs suR
También serán remodeladas las pistas deportivas de la calle Río Torcón, en el barrio de nueva Alcalá, y gran canal, en el barrio venecia

Alberto Blázquez junto a Juñián cubilla, concejal de deportes



   

Las medallas nacionales continúan para un Ajalkalá
que no para de subirse al podio. Los grandes
resultados en categorías Máster muestras el camino a
los más jóvenes que continúan haciendo mínimas
nacionales para los Campeonatos de España de las
próximas semanas.
Sin duda, Alfonso Román es uno de los hombres del
mes. Su doble medalla de oro nacional en lanzamiento
de disco y lanzamiento de peso le sitúan como uno de
los lanzadores más en forma. Además, volvió a batir
su propio Récord de España en categoría M50 en peso
(15.62) y un nuevo Récord de los Campeonatos en el
disco. Su participación en el Campeonato de España
de lanzamientos largos y Campeonato de España

Máster demuestra la gran línea de trabajo llevada a
cabo por los lanzadores del club. Prueba de ello
también lo encontramos en la doble medalla de
Miriam Cruz en lanzamiento de martillo (F35) y
lanzamiento de martillo pesado. La lanzadora se logró
colgar la medalla de plata y de bronce
respectivamente, acostumbrándonos de nuevo a
continuar entre las mejores en el Campeonato de
España de lanzamientos largos Máster. Además,
Natalia Hermoso acudió a Antequera al nacional
Máster y debutó en la categoría F35 por la puerta
grande. Se proclamó Campeona de España de 60 mv.
y bronce en los 60ml. La vallista también acarició el

bronce en salto de longitud, donde fue cuarta. Juan
Prieto, en los 1500 (M55) fue 5º, con plaza de finalista.
Mientras tanto la cantera continúa creciendo. Prueba
de ello es la plata de Marcos Salcedo en el
Campeonato de Madrid Sub18 en la prueba de
lanzamiento de peso, así como el nuevo récord del
club de Laura Páez en Salto con Pértiga (3.36), que
continúa en puesto de prestigio en el ránking nacional
Sub16. Además, también destacan las nuevas mínimas
de Valeria Manzanares y Alexia García en la prueba de
600ml en la categorías Sub16. Gran rendimiento de los
atletas máster y los canteranos del club ajalkalaíno en
esta fase de la temporada de pista cubierta.  

mEdAllAs y RécORds dE EsPAñA PARA El AJAlKAlá 
En lOs cAmPEOnATOs nAciOnAlEs dE PisTA cuBiERTA 
6 medallas nacionales, con récords incluidos, demuestran el potencial del club alcalaíno en las últimas dos competiciones nacionales. 
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El alcalde, Javier Rodríguez Palacios, el vicealcalde, Miguel Ángel Lezcano, el
teniente de alcalde, Alberto Blázquez, y el concejal de Deportes, Julián Cubilla,
participaron en la presentación del Torneo Máster Memorial Miguel Ángel
Monge Voleibol, que tuvo lugar en la ciudad complutense.
El torneo lo disputaron tres equipos Máster masculino (Norte, Centro y Sur) y
Máster CV Alcalá, así como dos equipos Máster femenino (España y CV Alcalá);
partidos que se disputaron en el Pabellón Demetrio Lozano y en el Polideportivo
de Espartales.  Además, el torneo rindió homenaje a la figura del entrenador y
jugador de voleibol alcarreño Miguel Ángel Monge, que en la temporada 1987-
88 fue entrenador del equipo cadete masculino del CV Alcalá que se proclamó
campeón de España por segunda vez para el club de Alcalá. Miguel Ángel Monge
fue jugador de voleibol de la extinta sección de voleibol del Real Madrid Club de
Futbol varias veces campeón de Liga y Copa y varias veces internacional con la
selección Española de Voleibol.  
Al torneo asistieron jugadores como Juan Carlos Robles y Ángel Alonso, que
representaron a España en la olimpiada de Barcelona 92, así como en otros
campeonatos internacionales. Además, se contó con la presencia del
exinternacional alcalaíno Pedro Bonache y el exinternacional alcalaíno de Vóley
Playa, Santiago Aguilera. 
Además, se realizó una exhibición del deporte paralímpico Sitting Vóley o voleibol
sentado, es una forma de voleibol para atletas con discapacidad. A diferencia del
voleibol de pie, los jugadores de voleibol sentados deben sentarse en el suelo

para jugar una modalidad cada vez más conocida y que permite integrar este
bonito deporte a participantes con algún tipo de discapacidad.  
El precio de la entrada a los partidos fue voluntario, y la recaudación íntegra se
destinó a la Asociación de Enfermedades Raras de Alcalá de Henares. Fue una
gran fiesta solidaria del voleibol nacional en Alcalá. 

AlcAlá AcOgió lA gRAn fiEsTA sOlidARiA dEl vOlEiBOl nAciOnAl 

durante el torneo se realizó una exhibición del deporte paralímpico sitting vóley o voleibol sentado



   

Un año más Alcalá de Henares ha acogió la Media Maratón
y la Legua Quijote que contó con la participación del
Ayuntamiento de la ciudad y congregó a miles de
corredores. El concejal de Urbanismo y Proyectos, Alberto
Blázquez, el concejal de Deportes, Julián Cubilla, y el
concejal de Juventud, Alberto González, participaron en la
entrega de premios a los ganadores.  
Los ganadores en la Legua fueron, Sergio García Gómez,
David García Gutiérres, Sergio Herance Ropero y Adrián
Díaz Giménez en categoría masculina. Miriam López
Hinojosa, Susana Murillo Morante, Tania Corbacho Arcos,
Diana Moran Espinosa y Noelia Martínez Ruiz, en categoría
femenina. Héctor Berlinches Sotoca y Mónica Galiano Sanz
en categoría Sub16 y Julián Vacas Sánchez y María Amor
de las Heras Muños en la categoría de Veteranos. 
En la Media Maratón los vencedores fueron Alfonso Garijo
Tamayo, Manuel Pérez Benito y Óscar Sánchez Gómez en
Hombres Absoluto; Georgina Moro Peralta, Victoria
Pradilla Portoles y Nuria Otero en Mujeres Absoluto; y
Manuel Pérez Benito, Francisco de León Garcia y Aaron
López Mollons en Senior Masculino.  
Asimismo, resultaron ganadores Alfonso Garijo Tamayo,
David García Ríos y José Sánchez Vicente en Veteranos A;
Óscar Sánchez Gómez, Asier Lejarreta Santos y Sergio
Chagartegui Salmon en Veteranos B y Luis Miguel Martínez Marian, Nacho Felez
Ruiz y Juan Alberto García Pérez en Veteranos C. En la categoría de Senior
Femenino resultaron ganadoras Adriana Gutiérrez Fernández De Velasco,
Estefanía Duarte e Isabel San Antolín Vázquez; en Veteranas A Georgina Moro
Peralta, Victoria Pradilla Portoles y Nuria Otero, en Veteranas B Henar Fernández
Ramos, Tanja Redondo Cabezas, Sofía Piñero Madrona y en veteranas C María
Nieves Pineda Morales, Piedad Toro Sánchez y Esther Martin Hernando.  En la
categoría SUB 14 Masculino resultaron campeones Juan García Pasvenskis,

Rodrigo Barrios Muñoz y Marcos Rodríguez Fernández. En SUB 14 Femenino Eva
Marie Pauline Mendy Oeillet, Amelia Garcia Wnek y Lucía Cañas Alonso. En SUB
10 Masculino Roberto Fernández Diaz, Marcos Bravo Benito y Carlos Fernández
Hernández y en SUB 10 Femenino Miranda Alonso Cuervo, Ana Garcia
Pasvenskyte e Inés Gómez.  Finalmente, en la categoría de SUB 8 Masculino
resultaron victoriosos Thiven Mangala Sitinamaluwa Manage, Daniel Rodríguez
Gómez e Izan Bodega Escudero y en SUB 8 Femenino Ainara Miranda Moreno,
Martina De La Sierra Rodelas y Alexa Turrión Moro. 

lA mEdiA mARATón y lA lEguA quiJOTE cOngREgAn 

En AlcAlá dE HEnAREs A milEs dE PARTiciPAnTEs 
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El concejal de urbanismo y Proyectos, Alberto Blázquez, el concejal de deportes, Julián cubilla, y el concejal de Juventud, 

Alberto gonzález, participaron en la entrega de premios a los ganadores de la media maratón y la legua quijote.  
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El AyunTAmiEnTO REciBió A dEPORTisTAs AlcAlAínOs 
quE cOsEcHAROn méRiTOs En sus REsPEcTivAs disciPlinAs

El Salón de Plenos del Ayuntamiento de Alcalá de Henares acogió un nuevo acto de
recepción de deportistas locales que han cosechado importantes resultados en
Karate, en las modalidades de kumite, para-karate, kata y Goshin Kitei, y también en
Atletismo. El alcalde Javier Rodríguez Palacios dio la bienvenida a todos los
deportistas, y les dio la enhorabuena por los diferentes méritos deportivos que han
cosechado en sus respectivas disciplinas. “Sois un ejemplo de los mejores valores
que representan al Deporte: la constancia, el esfuerzo, el trabajo en equipo y la
humildad. Es un orgullo contar con vecinos y vecinas como vosotros en Alcalá de
Henares”.  Rodríguez Palacios destacó que “para nosotros es muy importante
recibiros en este Salón de Plenos, el lugar más simbólico de la ciudad, donde se
toman las decisiones que marcan el rumbo del municipio. Como alcalde valoro

mucho la generación de chicos y chicas que son formados en los valores del deporte
en los diferentes clubes de Alcalá”. En el acto han estado presentes el segundo
teniente de alcalde y presidente de Ciudad Deportiva Municipal, Alberto Blázquez,
el concejal de Deportes, Julián Cubilla, y otros miembros de la Corporación Municipal.
Durante la recepción, el edil de Deportes, Julián Cubilla, aseguró que “estas
recepciones a deportistas complutenses son muy importantes porque es el
reconocimiento al trabajo, la constancia, el esfuerzo y el compromiso de muchos
vecinos y vecinas, que llevan con orgullo el nombre de Alcalá de Henares en cada
competición, y que son sin duda unos referentes para los más jóvenes”. Todos los
nombres y méritos deportivos de los deportistas que fueron recibidos en el Salón de
Plenos del Ayuntamiento y dejaron su nombre en el Libro del Deporte de la ciudad. 

Eduardo menes Planas: subcampeón de España

de Karate goshin Kitei veterano 2022

clara gutiérrez gonzález: campeona de España

goshin Kitei veterana de Karate 2022. 

Aroa callejas Rojo: 3ª clasificada en el

campeonato de España Kumite alevín -32kg 2022. 

Antonio fernández larragueta: 3º clasificado en el

campeonato de España de federaciones Autonómicas

absolutas de Atletismo 2022, como entrenador. 

Oier león muñoz: 3º clasificado en el

campeonato de España Kumite juvenil -42kg

nuria Escudero solís: campeona de España de la

copa de España de Estilos senior de Karate 2022. 

fernando Ruiz Hurtado: campeón de España de

Karate en Kata tradicional veterano 2022. 

Eloy vindel Jiménez: campeón de España 
de Para-kárate 2022. 



   

El alcalde, Javier Rodríguez Palacios, el segundo teniente de
alcalde y presidente de Ciudad Deportiva, Alberto Blázquez, el
edil de Deportes, Julián Cubilla, y miembros de la Corporación
Municipal recibieron en el Salón de Plenos del Ayuntamiento
a deportistas complutenses que han cosechado importantes
resultados en los últimos meses.Durante la recepción, el
alcalde Javier Rodríguez Palacios dio la enhorabuena a los
deportistas locales y ha puesto en valor “el trabajo que
desarrollan a diario los clubes de nuestra ciudad. Una
especial mención también para las familias de todos los
deportistas que hoy sois recibidos en este Salón de Plenos,
sin su apoyo y colaboración nada sería posible, este
reconocimiento es también para ellos”. 
Julián Cubilla, concejal de Deportes, introdujo el acto y puso
en valor “el gran potencial del deporte alcalaíno, con grandes
clubes y deportistas que son ejemplo para los más jóvenes, y
del que tenemos una buena muestra en esta recepción en el
salón de Plenos del Ayuntamiento”. 
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El AyunTAmiEnTO REciBE A dEPORTisTAs cOmPluTEnsEs 
quE HAn cOsEcHAdO méRiTOs En disciPlinAs cOmO 
El vOlEiBOl, BAlOncEsTO, Jiu JiTsu y TiRO cOn ARcO

A continuación se detallan los nombres y méritos deportivos de los deportistas
que hoy han sido recibidos en el Salón de Plenos del Ayuntamiento y que han
dejado su nombre en el Libro del Deporte de la ciudad: 
vOlEiBOl • diEgO BORREguERO mATEOs: campeón de España Infantil de
Selecciones Autonómicas de Voleibol temp. 2021-2022.
• césAR vAlERO mARTínEZ: campeón de España Infantil de Selecciones
Autonómicas de Voleibol temp.2021-2022
• AsiER díEZ lóPEZ: campeón de España Infantil de Selecciones Autonómicas
de Voleibol temp.2021-2022
BAlOncEsTO • miRiAm liéBAnA lEAl: campeona de España de Selecciones
Autonómicas FEDDI de Baloncesto temp. 2021-2022
Jiu JiTsu • mAni TAvAnAEi: campeón de Europa de Brazilian Jiu Jitsu de 64kg
en 2023
TiRO cOn ARcO • JudiT JiménEZ ROig: subcampeona de España Sala por
Equipos Mixto Recurvo Olímpico Sub15 Tiro con Arco 2023
• sAnTiAgO cuBERO: campeón de España Sala por Equipos Arco Compuesto
Cadete 2023
• EvA mª sERRAnO TuRiégAnO: 3ª Clasificada Campeonato de España Aire
Libre Longbow Mixto 2022
• JuAn AnTOniO sOlA fERnándEZ: campeón de España Aire Libre por
Equipos Tradicional Mixto 2022
• iván mOncAdA ATiEnZA: subcampeón de España Sala Longbow 2023
• mª cARmEn mARTínEZ muñOZ: campeona de España Aire Libre por
Equipos Tradicional Mixto 2022
• cARlOs mARcO RuBiO: subcampeón del Mundo Equipos Mixto Tradicional
de Tiro con Arco 2022
• JOsé mª ROdRíguEZ lóPEZ: subcampeón del Mundo por Equipos Arco

AsiER díEZ lóPEZ cARlOs mARcOs RuBiO

EvA mARíA sERRAnO iván mOncAdA

JOsE mARíA ROdRiguEZ JOsE AnTOniO sOlA

diEgO BORREguERO mATEOs césAR vAlERO

JudiT JiménEZ

mARíA cARmEn mARTínEZ miRiAm liéBAnA sAnTiAgO cuBERO

nAni TAvAnAEi
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La Casa de la Entrevista acogerá hasta el próximo 9 de abril la exposición que
supuso el pistoletazo de salida a los actos organizados con motivo de la
conmemoración del Día Internacional de las Mujeres.   Se trata de “Nùria
Pompeia. Ayer, hoy y siempre”, una muestra creada por una de las pioneras del
humor gráfico en España, comisariada por Pepe Gálvez y Raquel Gu y compuesta
por viñetas inteligentes, agudas y modernas, tanto por lo que respecta a la
temática como por el aspecto gráfico, retrataron una época, y hoy en día,
continúan reflejando algunos aspectos de la sociedad, en especial los relacionados
con la situación de la mujer. 
La exposición recorre la trayectoria de la autora centrándose en su compromiso
social con la época que vivió, en la innovación gráfica y temática de su obra, en la
vigencia de sus viñetas y en su papel como referente de las autoras que han venido
después.  “Nùria Pompeia. Ayer, hoy y siempre” es la primera gran retrospectiva
dedicada a la artista y a su obra en el ámbito español, y reúne un centenar de
originales de la autora, cedidos por la familia de Pompeia y por la Biblioteca de
Catalunya.  A la inauguración de la exposición, organizada por la Fundación
General de la Universidad de Alcalá de Henares a través del Instituto Quevedo de
las Artes del Humor, en colaboración con las Concejalías de Igualdad y Cultura del
Ayuntamiento, acudieron el alcalde, Javier Rodríguez Palacios, y la concejala de
Igualdad, Patricia Sánchez.   La actividad está financiada por la Concejalía de Igualdad
del Ayuntamiento de Alcalá de Henares con cargo a los créditos recibidos por parte
del Ministerio de Igualdad, Secretaría de Estado de Igualdad y Violencia de Género
para la ejecución del Pacto de Estado contra la Violencia de Género. 
Actividades paralelas a la exposición  En torno a la exposición se han organizado
distintas actividades. Por un lado, se celebrarán mesas redondas en La Fábrica del
Humor (c/ Nueva, 4. Alcalá de Henares) los días 24 y 31 de marzo. 
Para empezar, el día 10 de marzo, tuvo lugar un encuentro virtual titulado “Núria
Pompeia y su época”, a través de la web y redes del Instituto Quevedo del Humor,
con la intervención de Marika Vila, Doctora en Construcción y Representación de las

Identidades de Género, ilustradora y autora de cómic; Gerardo Vilches, Historiador,
crítico de cómic y profesor de la Universidad Europea de Madrid y Pepe Gálvez,
Comisario de la exposición, guionista y crítico de cómic. 
Y el próximo 24 de marzo, a las 12:00 horas “La innovación gráfica en la obra de
Núria Pompeia”, con Ana Pániker. Hija de Núria Pompeia; Carla Berrocal, Autora de
cómic y expresidenta de la APIM y Elena Masarah, Historiadora, investigadora y
crítica.  Y el día 30 de marzo, a las 19:00 horas “Núria Pompeia como referente”, en
este caso con la intervención de Raquel Gu, Comisaria de la exposición y humorista
gráfica y Elisa McCausland, Periodista, crítica e investigadora, Promotora del
Colectivo de Autores de Cómic; moderado por Francisco Sáez de Adana. Director de
la Cátedra ECC-UAH de Investigación y Cultura del Cómic. 

lA cAsA dE lA EnTREvisTA AcOgE unA ExPOsición HOmEnAJE A lA

muJER PiOnERA dEl HumOR gRáficO En EsPAñA, nùRiA POmPEiA  
Organizada por la fundación general de la universidad de Alcalá de Henares a través del instituto quevedo 

de las Artes del Humor, en colaboración con las concejalías de igualdad y cultura del Ayuntamiento 

El alcalde de Alcalá de Henares  inauguró la muestra que se podrá disfrutar hasta el próximo 9 de abril

La sala La Capilla del Antiguo Hospital Santa María la
Rica acoge hasta el próximo 31 de mayo, la exposición
‘Sincronías’ de Gema Lopesino, en la que los diferentes
personajes retratados, muchos de ellos niños y niñas,
tienen una doble historia, la de la artista y también la
que ella se ha imaginado a través de la información
recibida oral o visualmente. La concejala de Cultura,
María Aranguren, junto con Lopesino, inauguraron la
exposición cuyo título, ‘Sincronías’, puede entenderse
como las conexiones que la autora establece con el
sujeto que provoca su interés y con el destinatario o
público espectador. La técnica que usa es mixta, con
materiales como papel grafito o acrílico, betún de
judea, pan de oro y pan de cobre, entre otros. 
La exposición puede verse de lunes a viernes en horario
de 11.00 a 14.00 y de 17.00 a 20.00 horas y los
domingos de 11.00 a 14.00 horas. Los lunes la sala
permanecerá cerrada. La entrada es gratuita.  

El AnTiguO HOsPiTAl sAnTA mARíA

lA RicA AcOgE lA ExPOsición

‘sincROníAs’ dE gEmA lOPEsinO 
Podrá verse, de forma gratuita hasta el próximo 31 de mayo  

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares sustituyó más de
cincuenta ordenadores y monitores que se usan en los
Centros de Mayores de la ciudad, así como en las juntas
directivas de los mismos, y ha renovado el equipamiento
multimedia con nuevas televisiones de 55” adaptadas con
soporte rodado para diferentes usos en función de las
actividades del centro. Esta acción se enmarca en la
Estrategia de Transformación Digital y el Plan de
Modernización e Innovación, puesta en marcha en 2019.
El Ayuntamiento potencia así la modernización y
digitalización de sus dependencias públicas,
con nuevos equipos y acceso a internet
gratuito, con el objetivo de reducir la brecha
digital y facilitar el acceso a internet de las
personas mayores. Los Centros de Mayores
cuyas salas de informática se han renovado
son los siguentes: Los Pinos; Campo del Ángel;
El Val; Cervantes; Reyes Católicos; Manuel
Azaña; Gil de Andrade y María Zambrano,
este último se encuentra en pleno proceso de
ejecución de la red de infraestructuras del
centro para dotarlo de fibra óptica y
conectividad WiFi.  El concejal de
Transparencia, Innovación Tecnológica y
Gobierno Abierto, Miguel Castillejo, señaló
que “esta iniciativa da continuidad a lo que ya iniciamos
en enero de 2020, dotando de equipamiento a las
diferentes estancias de uso público, haciendo mayor
hincapié si cabe, en este momento, en la digitalización
inclusiva de nuestros mayores”. 
TRAnsfORmAción digiTAl PlEnA E inclusivA Castillejo
subrayó que “no se entendería una transformación digital

plena sin que ésta fuese justa” y añadió que “para eso es
fundamental no dejar a nadie atrás, especialmente a
nuestros mayores, que necesitan de formación en nuevas
tecnologías, así como acompañamiento y asesoramiento
gracias a las charlas y conferencias que se han producido
enfocadas para ellos”. Finalmente, Castillejo incidió en que
“es importantísimo reducir la brecha digital en nuestros
mayores desde el acompañamiento, el respeto, la
empatía y el cariño y, por este motivo, apostamos por una
digitalización inclusiva para garantizar sus derechos”.

Desde el Ayuntamiento de Alcalá de Henares se ofrecieron
sesiones de formación y de experiencias en nuevas
tecnologías a los mayores de la ciudad. Iniciativas de
realidad virtual en el marco de la “Mobile Alcalá”, o las
sesiones “Digitalización para mayores” que apuestan por
la atención personalizada a las personas mayores y por
acompañarles en el mundo actual de la digitalización. 

El AyunTAmiEnTO dE AlcAlá REnOvó El EquiPAmiEnTO

infORmáTicO y mulTimEdiA dE lOs cEnTROs dE mAyOREs 

El Ayuntamiento potencia así la modernización y digitalización de sus dependencias
públicas, con nuevos equipos y acceso a internet gratuito, con el objetivo de reducir

la brecha digital y facilitar el acceso a internet de las personas mayores. 



I
Calladamente así, como si fueras 

un olor ignorado en los jardines 
ensanchaste a mi sangre sus confines 
con la sola piedad de tus riberas.

Callada y concluyente te vinieras 
sin heraldos de voz ni paladines 
cuando el alma rozaba los jazmines 
de las inacabadas primaveras.

La luz se fue contigo. Sin tu nombre 
se murió entre los dedos como un arte 
de exprimir unos gajos a la vida.

Sin ti ha de conocer mi pecho de 
hombre la cálida dulzura de esa herida
que se inicia en los labios al nombrarte.

II
La esperada presencia que me arrulla 

en tus manos de albura sorprendida;
el hueco de una hora y tu venida,
el alargado verso en la voz tuya.

Y luego el despertar para que intuya 
por qué se hace de noche a tu partida
y sostiene mi pulso una perdida contienda 
y un ardor como de puya.

Ya tiene el corazón su cometido 
de esperar tu milagro cada día,
la fuente el beso de la escarcha fría

y yo un dolor seguro y repetido: 
Dame un trozo de sombra y lejanía 
para vivir la muerte de olvido.

Tú pareces acequia de huerto matutino 
desenredando albas de azul melancolía, 
ilesa entre las horas, tendida en mi camino, 
morena al sol más claro, soñada musa mía.

Por eso cuando el tordo alza su canto breve 
– venero de mi vida; de mi venero, pozo –
me suenas tan hermosa con tu palabra leve 
que te siento en mi carne con dulcísimo gozo.

Quiero enseñarte el cuerpo de mi amor solo y de este casi 
silencio o alma que me nacen despacio;
quiero verificarme y que tu luz me preste
su cuota de ternura, a ver si así me sacio.

Pensarte es una esencia que lo destruye todo, 
o la sima absoluta de donde nada vuelve;
como esa rosa última cortada en el recodo 
donde mi verso puro inútil se resuelve.

Tomás Ramos
Poeta / Escritor

El Rincón Poético 
de Tomás Ramos

HANNELORE

TÚ PARECES ...
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El Festival de la Palabra, que se celebrará en Alcalá de
Henares entre los días 12 de abril y 2 de mayo, rendirá
homenaje a Rafael Cadenas, el poeta y ensayista
venezolano galardonado con el Premio Cervantes. Así, se
han organizado más de un centenar de actividades, que
incluyen exposiciones, proyecciones cinematográficas y
representaciones teatrales, en torno al mes de la palabra. 
El alcalde de Alcalá de Henares, Javier Rodríguez Palacios;
el rector de la Universidad de Alcalá, José Vicente Saz; el
delegado del rector para la Cultura de la Universidad de
Alcalá, José Raúl Fernández Castillo, y la concejala de
Cultura, María Aranguren, presentaron la programación de
este festival que se desarrollará en diecinueve espacios
diferentes de la ciudad.  
Aranguren explicó que desde hace ocho años se ha
retomado la colaboración entre el Ayuntamiento de Alcalá
y la Universidad para la celebración de este festival cultural
que tiene como base la palabra y que concluirá con la
entrega del Premio Cervantes a Rafael Cadenas en el
Paraninfo de la Universidad de Alcalá, por parte de Sus
Majestades los Reyes de España, el 24 de abril.  
fEsTivAl cRuncH  La concejala precisó que se han
programado 92 actividades entre las que se encuentran
siete exposiciones, diez proyecciones cinematográficas,
once representaciones teatrales, cuentacuentos, la Feria
del Libro, un seminario de Mujeres del Siglo de Oro, música,
así como otras actividades en torno al cómic y la
celebración del primer Festival Crunch.  El Festival Crunch,
un encuentro de creadores de cómic, de ilustración y de
rock and roll, tendrá lugar del 12 al 16 de abril. “El objetivo
del festival es, en colaboración con la Cátedra del Cómic
de la Universidad de Alcalá, conectar con un público joven
que se acerca a la literatura y la creación a través de este
género”, precisó Aranguren.  Asimismo, dentro del Festival
de la Palabra se celebrará la Feria del Libro, del 15 de abril
al 2 de mayo, en la que tendrán lugar encuentros en la plaza
de Cervantes con conocidos autores y autoras como
Manuel Vilas, Marta Sanz, Diego Moldes, Cristina Campos,
Carlos Bardem, José Rubio Malagón, María Zaragoza, Boris
Izaguirre, entre otros.  Un homenaje al escritor José Sanchís
Sinisterra, el jueves 20 de abril, actividades en las
bibliotecas de la ciudad, el festival de Poesía Joven entre el
28 y el 30 abril, o los mejores contadores de cuentos para
todos los públicos son otros de los actos organizados para
celebrar la palabra durante todo el mes de abril.  
EnTidAdEs y cREAdOREs lOcAlEs  La concejala de
Cultura tuvo palabras de agradecimiento para las distintas

asociaciones y agrupaciones que colaboran en este festival
como Mujeres Progresistas, Legolas, el artista local
Malagón, Teatro Independiente Alcalaíno (TIA) así como
otras entidades y creadores locales.  
El delegado del rector para la Cultura de la Universidad de
Alcalá de Henares, José Raúl Fernández Castillo, explicó
que, con el fin de contar con un acto que sea diferente a
otros actos culturales, se ha organizado una exposición
homenaje a Rafael Cadenas en el Colegio Mayor de San
Ildefonso que será una experiencia inmersiva mediante
unos penetrables.  
“El visitante atravesará los versos de Rafael Cadenas
gracias un montaje especial de Teresa Mulet que, de la
mano de la hija del autor, Paula Cadenas, permitirá que
quienes visiten la exposición discurran entre los versos”,
informó Fernández, quien señaló que habrá una exposición
de los trabajos de los alumnos del Grado Superior del
Cómic de la Escuela de Artes de Alcalá. 
Por su parte, el rector de la Universidad de Alcalá, José
Vicente Saz Pérez, subrayó que el Festival de la Palabra, que
pivotará en torno a la figura de Cadena, el primer autor
venezolano laureado con el Premio Cervantes, “tiene como
fin último contribuir a que la lectura sea el principal hábito
cultural entre los ciudadanos y las ciudadanas de Alcalá
de Henares”. “Queremos proporcionar una experiencia
vital en relación con la literatura y sus grandes
protagonistas, y también con el premiado, un poeta capaz
de demostrar cómo, más allá de las palabras, está quien
las escribe, sus vivencias, emociones y pensamientos”, dijo
el rector, que también ha recordado que este año es
especial porque se conmemora la distinción de la
universidad y del recinto histórico de Alcalá como
Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO.  
Finalmente, el alcalde subrayó que “hacer cultura sobre la
base de la poesía, el cómic, la fotografía, el teatro, es algo
complicado que no todos los ayuntamientos ni las
universidades hacen” pero que, desde el Ayuntamiento
consideran la cultura como una gran ligazón con la
Universidad y la ciudadanía y, por lo tanto, “es muy de
agradecer esta unión”.  
“Con el Festival de la Palabra lo que hacemos es poner aún
más en valor esa fecha tan importante el 23 de abril, esa
fiesta relacionada con Cervantes, en la que se entregan
los premios en el Paraninfo de la Universidad. Es muy
importante que sintamos el orgullo de ser alcalaínos, de
tener esta Universidad, de ser ciudad Patrimonio
Mundial”, concluyó Rodríguez Palacios. 

El fEsTivAl dE lA PAlABRA
HOmEnAJEARá A RAfAEl cAdEnAs 

más de 92 actividades se desarrollarán en 19 espacios de la ciudad 
en torno al mes de la palabra y la entrega del Premio cervantes  

El alcalde subrayó que hacer cultura sobre la base de la poesía, el cómic, la fotografía, el teatro, es algo complicado que no todos los ayuntamientos ni las universidades hacen
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